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Первый Съезд народных 
депутатов РСФСР

В ПОМОЩНИКИ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ

XXVI областная партийная конференция

В Большом Кремлевском 
дворце продолжил работу 
первый Съезд народных де
путатов Российской Федера
ции.

Накануне состоялось тай
ное голосование по избранию 
первого заместителя и трех 
заместителей Председателя 
Верховного Совета РСФСР. 
Для выборов на альтерна
тивной основе были предло
жены 4 кандидатуры на 
пост первого заместителя. 
Один из кандидатов взял са
моотвод.

Как сообщила счетная ко
миссия съезда, ни один из 
трех претендентов не на
брал необходимого для из
брания числа голосов. В 
список для повторного голо
сования внесены Р. Г. Абду
латипов — заведующий сек
тором отдела ЦК КПСС, 
В. Н. Штыгашев — стар
ший научный сотрудник Ха
касского НИИ языка, лите
ратуры и истории, получив
шие большее число голосов.

Из кандидатов на посты 
трех заместителей Предсе
дателя Верховного Совета 
РСФСР в первом туре из
бран только председатель 
Челябинского облисполкома 
Б. М. Исаев.

Два других поста остались 
вакантными: никто из претен
дентов не получил большин
ства голосов. В бюллетени 
для повторного голосования 
по предложению Председа
теля Верховного Совета 
РСФСР внесены следующие 
кандидатуры: прокурор При
морской природоохранной 
межрайонной прокуратуры

Первый съезд ЛКСМ России

ИСКАТЬ ВЫХОД ИЗ ТУПИКА
Имена давно умерших политических деятелей и популяр

ных артистов были внесены... в бюллетень для тайного голо
сования на должность первого секретаря ЦК ЛКСМ РСФСР. 
Так в последний день работы съезда некоторые комсомоль
ские лидеры проголосовали за будущее российского комсо
мола. «Лишний» день работы второго этапа- I съезда ЛКСМ 
России, который 31 мая все же завершил работу в Москве, 
принес следующие результаты.

После 5 туров голосования первым секретарем ЦК ЛКСМ 
РСФСР избран первый секретарь Оренбургского обкома 
ВЛКСМ Владимир Елагин. Ему тридцать пять лет, русский, 
член КПСС с 1976 года. Отслужил в армии. В прошлом — 
студент Оренбургского политехнического института, главный 
инженер-строитель одного из управлений сельского хозяйства 
области, командир областного студенческого отряда.

Напомним, что вначале на этот пост претендовало двенад
цать кандидатов. Шестеро взяли самоотвод. В том числе и 
С. Смирнов, Т. Новикова, М. Сотников.

Причины самоотвода этих делегатов различны. К примеру, 
М. Сотников в ’один из моментов почувствовал, что борьба 
на съезде больше не имеет смысла. Поэтому и стал членом 
Российской демократической социалистической ассоциации.

А вот В. Елагин посчитал иначе. Он «выдержал» нелегкий 
предвыборный марафон и стал лидером российского комсо
мола.

На альтернативной основе был избран также и председа
тель Центрального контрольного органа ЛКСМ РСФСР. Им 
стал первый секретарь Камчатского обкома ВЛКСМ Виктор 
Галайда. Виктор — русский, член КПСС с 1978 года, по спе
циальности экономист.

Свыше семидесяти человек вошло в Центральный Комитет 
ЛКСМ РСФСР. Причем большинство из них — освобожден
ные комсомольские работники.

Перед делегатами съезда выступил Председатель Верхов
ного Совета РСФСР Б. Н. Ельцин.

Москва. (ТАСС).

банк информации

С ДНЕМ 
РОЖДЕНИЯ!

Становятся все более раз
нообразными формы и пути 
обретения знаний. Наряду с 
привычными учебными заве
дениями начинают действо
вать лицеи, гимназии — 
«альтернатива» нашей тра
диционной школе.

29 мая можно считать 
днем рождения нового выс
шего учебного заведения, 
быть может, первого в Рос
сийской Федерации или даже 
в стране, — муниципального 
университета. Предполагает
ся, что в нем сможет учиться 
каждый желающий: молодой 
и пожилой, имеющий высшее 
образование или пока не по
лучивший его.

Плата за обучение сравни
тельно низкая, поскольку 
учебное заведение будет су
ществовать за счет пожерт
вований коллективов трудя
щихся самых различных про
филей — НПО, заводов, фаб
рик, учреждений. Сейчас у 
созданного организационно
го комитета среди множества 
вопросов и проблем одна 
важнейшая — открытие спе
циального счета в банке.

26 июня в 18 часов в об
ластном доме работников 
просвещения на заседании 
Уральской ассоциации Союза 
ученых СССР будут обсуж
даться кандидатуры на пост 
первого ректора первого му
ниципального университета.

Проекты программ, струк
туры этого учебного курса

(г. Владивосток) С. П. Го
рячева, заведующая отделом 
Научно - исследовательского 
экономического института 
при Государственном комите
те СССР по планированию 
Т. И. Корягина; заведующий 
лабораторией Московского 
университета С. М. Шахрай, 
председатель исполкома Ле
нинградского об л сове т а 
Ю. Ф. Яров.

К рассмотрению незавер
шенного на прошлой неделе 
вопроса повестки дня вернул
ся 4 июня Съезд народных 
депутатов Российской Феде
рации.

По результатам состоявше
гося в пятницу второго_ тура 
голосования заместителем 
Председателя Верховного Со
вета была избрана С. П. Го
рячева.

На утреннем заседании в 
понедельник после рассмот
рения процедурных вопросов 
Председатель Верховного Со- 

\вета РСФСР Б. Н. Ельцин, 
пользуясь конституционным 
правом, выдвинул кандида
том на пост своего первого 
заместителя Р. И. Хасбула
това —- заведующего кафед
рой Московского института 
народного хозяйства имени 
Г. В. Плеханова.

На пост заместителя Пред
седателя Верховного Совета 
РСФСР была предложена 
кандидатура С. М. Шах
рая — заведующего лабора
торией МГУ имени М. В. Ло
моносова.

(ТАСС).

выработаны организацион
ным комитетом под руковод
ством Надежды Ивановны 
Савцовой, доцента УрГУ, 
кандидата философских наук. 
Члены комитета принимают 
ваши предложения.

Т. НЕЧАЕВА, 
председатель ассоциации 

ученых, кандидат 
философских наук.

ТАЕТ...
КОМСОМОЛ?

Неужели сбываются самые 
пессимистические прогнозы 
на судьбу Коммунистического 
Союза Молодежи? Секретарь 
комитета ВЛКСМ Свердлов
ского инструментального заво
да Светлана Эжбаева сдала 18 
мая в районный комитет орга
низации очередные тридцать 
билетов «бывших комсомоль
цев», скопившиеся у нее за 
последний месяц.

А за последний год завод
ская организация сократилась 
более чем вдвое. Ныне на 
учете осталось только 60 че
ловек.

— В прошлом году мы еще 
пытались проводить собрания, 
бюро по каждому такому слу
чаю, как и положено было по 
Уставу, — рассказывает Свет
лана. — Потом рукой махнули. 
А теперь, после съезда, сво
бодный выход, можно сказать, 
узаконили: достаточно устного 
несогласия и сданного билета.

Большая часть молодых лю
дей, покидающих ряды своей 
организации, мотивируют ре
шение затруднительным ма~

Фоторепортаж

НИ ПУХА 
НИ ПЕРА!

Выпускные экзамены... 
Кто-то с нетерпением ждет 
их, кто-то. наоборот, боится, 
переживает, и, по бабушки
ному совету. каждый раз 
кладет медный пятак в ту
фель — верная примета, что 
повезет!

Хотя в нынешнем году, 
как и в прошлом, «страда
ния» школьников облегчены 
тем. что выпускники сдают 
лишь пять экзаменов, два из 
которых ученик выбирает 
сам. Это и лучше. К приме
ру, на вступительных экза
менах в вуз химию и физику 
сдавать кому-то не придет
ся — вот и получается, что 
будущий абитуриент может 
тратить на подготовку нуж
ных ему дисциплин гораздо 
больше времени, не вздыхая, 
что в дальнейшем все это 
ему не пригодится...

Повезло нынешним выпу
скникам и в том, что отно
ситься к ним педагоги ста
ли с большим пониманием. 
Если раньше от школьника 
требовалось лишь бездум
ное заучивание добрых не
скольких десятков билетов, 
то сейчас по истории, напри
мер, можно заняться одной 
темой — написать реферат, 
а затем защитить его. Во 
многих школах экзамен за
менен собеседованием, где, 
так сказать, в «непринуж
денной беседе» учитель мо
жет выявить все тонкости 
познаний выпускника.

Как Хочется (и этим я вы
ражу, без сомнения, мнение 
всех нынешних и будущих 
выпускников), чтобы наша 
школа и в дальнейшем шла 
вот этой новой для нее доро
гой — дорогой открытости, 
демократичности, уважения 
к личности каждого ученика.

териальным положением, не
желанием платить взносы, но 
комсомольский лидер .завода 
предполагает, что это. лишь 
внешний повод, за которым 
скрыты причины более серьез
ные: усталость от затянув
шихся комсомольских дискус
сий, за которыми мало дела, 
разочарование...

— Дальше так пойдет, ско
ро без организации останешь
ся, — мрачно пошутил я.

— Не останусь, — ответила 
комсорг. — Теперь взносы 
нашей первички будут с тру
дом покрывать мою, зарпла
ту. И содержать освобожден
ного секретаря становится на
кладно. Но я бы еще порабо
тала на общественных нача
лах, если бы на заводе была 
какая-то перспектива с 
жильем. А так... Видимо, се
годня подам заявление об 
уходе.

С. ЗУЕВ.

ИГРАЙТЕ
В БРИДЖ

В свердловском ДК имени 
Гагарина открылся первый 
в городе брйдж-клуб. Люби
тели этой игры собираются 
.здесь дважды в неделю: по 
средам с 18 и по воскре
сеньям с 10 часов.

Состоялись уже и первые 
соревнования. В двух матчах 
между командами ПО «Урал- 
энергоцветмет» и Института 
электрофизики соперники об
менялись победами.

. Представители этих же кол
лективов доминировали в

И пусть в следующем году 
нововведений по части экза
менов появится еще боль
ше — есть надежда, что экс
перименты пойдут только на 
пользу. А пока... Счастли
вых вам билетов, удачных 
вопросов и ответов на них, 
выпускники! Ни пуха ни пе
ра!

А. ЧАРСКАЯ.

парном турнире. Сильнейши
ми стали бриджисты М. Ко
роль и Д. Ушаков.

В июне намечено провести 
первый чемпионат Свердлов
ска среди пар. Заявки на 
участие принимаются в ДК 
им. Гагарина.

А. СЕРМЯГИН.

ВЕЧЕР
ДОБРОТЫ
Разговор о разрушенных 

храмах с демонстрацией доку
ментальных фильмов.

Учение Николая Рериха о 
воспитании сердца. *

В разговоре участвуют: уче
ные, сотрудники областного До
ма фольклора, православный 
священник отец Николай.

Средства от вечера будут пе
речислены на реставрацию па
мятников истории и культуры 
Верхотурья.

Начало: б июня в 19 часов. 
ДК им. Горького. Билеты — в 
кассе ДК.

МИЛОСЕРДИЕ 
В ДЕЙСТВИИ

В конце мая свердловское 
областное общество татар
ской и башкирской культу
ры «Урал» обратилось к жи
телям города с просьбой о 
помощи населению Башки
рии, пострадавшему от силь
нейшего наводнения. Наше 
общество объявило о сборе 
одежды и обуви для детей и 
взрослых. Призыв был ус
лышан. Идут люди (в ос
новном пожилого возраста) в 
дом № 9 на улице Карла 
Либкнехта. Здесь в комна
те № 17 (на втором этаже) 
идет сбор вещей. Активисты

НА СНИМКАХ: ученица 
11-го класса свердловской 
школы № 13 Полина Сер 
геева вместе со своими од
ноклассниками 1 июня писа
ла сочинение; родителя поза
ботились о своих экзаменую
щихся «чадах» — и приго- 
товили для них что то вкус
ненькое перекусить.

Фото В. ЯКУБОВА, а

общества ведут прием с 14 
часов до 18 часов ежедневно.

Прием вещей продолжится 
еще неделю, до 10 нюня. От
крыт счет и для денежной 
помощи: 700336 ОПЕРУ 
ЖСБ г. Свердловска (с по
меткой «Уральский фонд 
помощи пострадавшим в 
Башкирии»).

Ф. ШАНГАРЕЕВ, 
председатель правления 

общества «Урал».

ВТОРОЙ
ПО СЧЕТУ

сбор военно-патриотических 
клубов и объединений Сверд
ловской области пройдет с 10 
по 14 июля на базе област
ного призывного пункта. 
Первый, как вы помните, со
стоялся в августе 1988 года 
в поселке Заречный, где со
бирались представители де
сяти клубов. И пришелся по 
душе. По домам парни разъ
езжались с мыслью сделать 
событие и место традицион
ными. Но увы — год назад 
повторить мероприятие в За
речном не удалось. Нс ожи
ла и идея руководства Ураль
ского военного округа предо
ставить ребятам для сбора 
свою базу — может быть, от
того, что оно уже «собирало 
чемоданы»... В общем, кон
такт не состоялся, обмена 
опытом не получилось, год 
пришлось пропустить. Нынче 
упущенное должно быть на
верстано. Во всяком случае, 
инструктор обкома ВЛКСМ 
по военно-патриотической ра
боте Андрей Бронников, он 
же — начальник штаба бу
дущих сборов, в’этом уверен.

Д. ШОРОХОВ.

НОВЫЙ
Да, конференция удовлетво

рила просьбу А. П. Гусева об 
освобождении его от обязан
ностей первого секретаря об
кома КПСС. Новым первым 
секретарем обкома партии на 
конференции избран Владимир 
Дмитриевич Кадочников, пос
леднее время работавший вто
рым секретарем обкома 
КПСС, а чуть раньше — пер
вым секретарем Свердловско
го горкома партии.

Если говорить еще о значи
тельных событиях, происшед
ших на конференции, то необ-

БУТЕРБРОД С ОТСТАВКОЙ
Так случилось, что газете «На смену!» А. П. 

Гусев дал последнее интервью в качестве пер
вого секретаря Свердловского обкома КПСС. 
Приходится констатировать это не с 
удовлетворением, а с огорчением, поскольку, 
как было замечено в том интервью за 1 июня 
с. г., Александр Петрович — человек, склон
ный к размышлению и диалогу, т. е. совмест
ному поиску истины. Сам он заявил в том 
интервью, в частности, что он — «не сторон
ник закрытости» в партии. Увы, Гусевых в .ря
дах КПСС не так уж много, а сторонников 
закрытости хватает. Причем, закрытости в 
прямом смысле. Например, в смысле непуска- 
ния представителей прессы (не говоря уж о 
простых смертных) без специальных пригла
шений в Дом с гордым названием Политиче
ского Просвещения. Вот и попытка автора 
этих строк встретиться в этом Доме во время 
хода 2-го этапа областной партийной конфе
ренции с А. П. Гусевым на тему его скоро
постижной отставки наткнулась на знакомую 
с детства неприступность в лице дюжего мо
лодца с бицепсами профессионального работ
ника правоохранительных органов в граждан
ском платье. «Отчего же нельзя?»—поинтересо
вался я у несшего нелегкую вахту на дверях 
С. П. Васильева, представившегося как со
трудник облисполкома. «У нас не было ука
заний вас пускать», — последовал лаконич
ный ответ.

И все-таки как репортеру мне здорово хо
телось понять, что охраняет подобная «закры
тость» — партийные тайны? Секреты удер
жания власти? Однако зря я напрягал во
ображение — «ларчик просто открывался». 
Проникнув в общей толчее во время большо
го перекура внутрь просвещенного Дома, я 
обнаружил натюрморты, которые вдохновили 
бы и видавших виды фламандских живопис
цев средневековой эпохи: бутерброды с крас
ной рыбой и с сервелатом, пирожное а ля 
«птичье молоко». И все это без паспорта! Од
ним словом, было что «закрывать» от дотош
ных и алчных людских глаз, скупивших нака
нуне соль и крупу.

И мне стало обидно за сотни рядовых чле
нов КПСС, о которых вспоминают, когда го
ворят о массовости партии, но не спешат 
пригласить в подобные буфеты. Каково им, 
рядовым, читать на облицованном черной 
плиткой фасаде жилого дома улучшенной 
планировки по ул. Энгельса, 19 оскорбитель
ные слова: «КПСС — зловещая мафия», вы
веденные хулиганской белой краской?! Что 
делать — зло порождает зло.»

Но вернемся к теме конференции. Во вре
мя перерыва я встретился с народным депу
татом СССР В. Волковым, участником про
исходившего.

— Владимир Анатольевич, 
вы только что прилетели из 
Москвы, поэтому сначала — 
пара вопросов, не имеющих 
прямого отношения к партий
ной конференции. Во-первых, 
«Аргументы и факты» сооб
щили, что в евязп с введени
ем в Москве паспортной сис
темы иногородним народным 
депутатам стало сложно жить 
в столице. Это правда?

— Я. откровенно говоря, с 
момента введения паспортной 
системы ни разу еще в мага
зин не заходил. Могу только 
сослаться па своих товарищей, 
которые сталкивались с таки
ми трудностями. Вообще-то 
московский Совет — разумный 
Совет, и, принимая решения, 
он оговорил различные исклю
чения. Но исполнением этого 
решения занимаются люди, 
которые, естественно, наруша
ют его. И в результате у мно
гих депутатов возникали про
блемы даже по мелочам.

— Им отказывали?
— Отказывали даже поело 

предъявления депутатского 
удостоверения.

— Вопрос второй: какое у 
вас лично впечатление от док
лада Рыжкова?

— Я выступал во время об
суждения доклада на сессии 
Верховного Совета. В целом я 
считаю, что новая программа 
правительства по сравнению с 
предложенной на 2-м Съезде 
народных депутатов — это

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ ИА ИМЕНИНЫ!
...Кот Насменкин полеживал 

под ласковым июньским сол
нышком, жмурился и томно 
мурлыкал. Казалось. никакие 
мирские заботы не могут выве
сти его из этого вот блаженст
вующего состояния. И вдруг... 
Насменкин встрепенулся, под
нялся на лапки, изогнул спину, 
а хвост, сами понимаете, полу
чился «трубой».

— Мяу, — зафыркал он в 
усы. — то есть черт побери! У 
меня же на днях именины, а и 
празднику еще совсем ничего 
не готово... Надо заказать боль
шой праздничный торт, пригла
сить гостей, придумать что-ни
будь интересненькое...

Всех, всех, всех — читате
лей и просто друзей област
ной газеты «На смену!», со
всем маленьких и очень юных, 
уже повзрослевших, но и не 
думающих пока расставаться 
с прекрасной страной Детст
ва. а также их пап и мам, 
бабушек и дедушек — мы при
глашаем па «Именины кота 
Пасмспкипа» — большой дет
ский праздник, который в 
воскресенье, 10 июня, в 10 
часов утра откроется в Цент
ральном парке культуры , и 
отдыха имени Маяковского.

Не забывайте, что кот На- 
сменкип — не простой кот, 
особый кот. Он родился и вы
рос в редакции областной мо
лодежной газеты «На смену!», 
которой в июне нынешнего 
года исполняется 70 лет! И 
потому аллеи и площадки пар
ка превратятся в этот день в 
огромный редакционный дом. 
где хозяином станет Насмен 
кип и его друзья-юнкоры.

На площади у центрально
го входа в парк с 10 до 16 ча
сов будет работать корреспон
дентский пункт кота Насмен- 
кийа, где вам расскажут обо 
всех событиях праздника, ор-

ПЕРВЫЙ
ходимо упомянуть о том, что 
делегаты обратили внимание 
на открытое письмо бюро об
кома ВЛКСМ («На смену!» 29 
мая 1990 года) и избрали в 
состав обкома КПСС предста
вителя от коммунистов, рабо
тающих в комсомоле. Первый 
секретарь обкома ВЛКСМ Ан
дрей Королев — член обкома 
КПСС.

В журналистских кругах с 
интересом ожидали рассмотре
ния на конференции воп
роса «Об издании пар-- 
тийных газет». Но револю

большой шаг вперед. Но в то 
же время она серьезно недо
работана. В итоге сам факт 
повышения цен люди приня
ли близко к сердцу, а вот га
рантии насыщения рынка то
варами и услугами прозвуча
ли неубедительно. Неубеди
тельно потому, что концепция- 
то была сформулирована. а 
вот конкретный механизм оп
ределен не был. Поэтому, что 
касается гарантий, — дело ог
раничилось декларативными 
заявлениями правительства, а 
что касается цен — все было 
предельно ясно. Отсюда — 
бурная реакция населения. 
Такая промашка правитель
ства свидетельствует о его не
компетентности: любое прави
тельство. прежде чем объяв
лять крупные решения, долж
но иметь социологический 
прогноз последствий намечен
ных мер.

— Но повышение все-таки 
будет пли нет?

— С 1 июля планируется 
повышение цен на хлебобу
лочные изделия со стопро
центной компенсацией населе
нию.

— Парламент это санкцио
нирует?

— Видимо, да. Хотя, я счи
таю, это может стать детона
тором и повлечь первую реак
цию. Я имею в виду рост цен 
и на другие товары, что соз
даст чрезвычайную социаль

ганизуют встречи с самыми 
настоящими журналистами и 
их героями, выступят люби
мые артисты кота Насменкина.

На центральной площади 
парка с 13.00 до 16 часов дня 
будет работать выездная ре
дакция газеты. Она будет по
священа вашим письмам. Пи
сать и спрашивать можно 
обо всем на свете, можно вы
сказывать любые желания, а 
кот Насменкин и его друзья 
постараются помочь вам. Здесь 
же — впервые! — начнет рабо
тать детская служба зна
комств, здесь же — и тоже 
впервые — для всех юных 
коллекционеров откроются 
именинные меняльные лавки: 
приносите с собой марки, 
значки, календарики этикет
ки и вкладыши от жвачек и 
прочес! Здесь же с 16 и до 
18 часов—детская дискотека! 
Те ребята, кто занимается в 
кружках мягкоц игрушки — в 
двцровом клубе, в школе, в 
Доме пионеров — или просто 
увлекается этим делом, — вы 
можете принять участие в кон
курсе на лучшую мягкую иг
рушку. Условие конкурса толь
ко одно — это должен быть 
обязательно кот, и непремен
но кот Насменкин, наш та
лисман.

В автогородке — детское 
«Ралли-90» па приз кота На
сменкина! Каждый желающий 
сможет принять участие! Спе
шите делать заявки! Старт в 
11 часов утра.

В эстрадном театре вас 
ждут встречи с любимыми те
атральными спектаклями. Хрю
шей и Степашей и самыми на
стоящими артистами. Они отве
тят на все ваши вопросы. На

ции не произошло, В принци
пе во взаимоотношениях об
кома партии и редколлегии 
газеты «Уральский рабочий» 
все остается без изменен-ий. 
Делегаты так и не рискнули 
избрать или утвердить редак
тора «Уральского рабочего» 
на конференции, а поручили 
сделать это на очередном пле
нуме.

Делегаты обсудили и утвер
дили документы п-о основно
му вопросу конференции, оп
ределили кандидатов в сос
тав выборных органов КПСС. 
На этом второй этап работы 
конференции был завершен.

ную напряженность в стране 
с непредсказуемыми послед
ствиями.

— П последний вопрос: ка
кое впечатление на вас про
извела отставка Гусева?

— Во-первых, я был ошара
шен, По-человечески его мож
но попять, хотя на таком по
сту решения надо взвешивать 
все-таки более тщательно. От
части я считаю виновным и 
себя, т. к. я был среди тех, 
кто уговаривал его выдвинуть 
кандидатуру на пост первого 
секретаря. Но я верю в то, 
что у него не сложились от
ношения с ЦК КПСС, который 
на словах декларирует демо
кратизацию в партии, уваже
ние к «первичкам», а факти
чески — коллективное реше
ние. которое было принято во
преки желанию ЦК . (назначе
ние Гусева), было воспринято 
неодобрительно. Это показал 
Генеральный секретарь, кото
рый во время приезда на Урал 
не нашел даже получаса по
говорить с новым первым сек
ретарем. Гусев не был ни ра
зу вызван в Москву за это 
время. Т. е. ЦК не принял 
его — как инородное тело. Вот 
вам вся демократизация в ап
парате ЦК! В очередной раз 
партийное руководство себя 
разоблачило!

Вот так, «по закону бу
терброда» — маслом на пол.

А жаль..
С. МАТЮХИН.

площади у памятника Маяков
скому пройдут игровые про
граммы, конкурсы рисунков на 
асфальте и — впервые! — бу
дет работать кино-кото студия 
«Насменкинфильм». Каждый 
желающий сможет попробовать 
себя в качестве артиста, по
мощника режиссера и опера
тора на съемках нового много 
серийного высокохудожествен
ного фильма «Приключения ко
та Насменкина».

На картодроме будет рабо
тать выставка детского техни
ческого творчества и состоятся 
показательные выступления 
авиамоделистов.

На центральной аллее парка 
вы сможете увидеть и прочесть 
номера газеты «На смену!», 
выпущенные 10 июня с 1920 по 
1989 год и макет номера за 10 
июня 1990 года.

В течение дня в парке прой
дут соревнования юных пожар
ных. выступления агитбригад и 
художественных конлгктирор. 
будут работать выездной зоо
парк. все аттракционы и Луна- 
парк.

Ну а в заключение именин 
кот Насменкин пригласит вас 
отведать большого празднично
го пирога!

Добро пожаловать на име
нины.

Кот Насменкин (Мяу!) ж 
его друзья.
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Земля крестьянам!

НАУЧЕН ХОЗЯИН ОСТОРОЖНОСТИ
ОТ АВТОРА. Разговоры о набирающих силу пер

вых самостоятельных крестьянских хозяйствах бу
доражат даже горожан. А тут еще Основы законо
дательства о земле подлили масла в огонь. Впору 
брать землю, разводить скот, становиться фермером!

В совхозе «Кисловском» Каменского района че
ловеку с такими мыслями обязательно понравится,

более того, здесь у него, как говорится, 
ется ретивое: кругом, куда ми глянь, поля 
лески. А уж'местным-то жителям раздолье
ко крестьянствуй!

— Не найдется у 
заниматься частным

нас желающих брать

венной продукции,

разыгра- 
да пере- 
— толь-

землю и
производством сельскохозяйст-

— отрезал директор совхоза

Г. Е. Юксеев и начал выкладывать «тяжелые» ар
гументы. Обоюдного разговора, на что очень рассчи
тывал автор этих строк, честно говоря, не получи-
лось. Чувствовалось, 
много наболело на 
Г. Е. ЮКСЕЕВУ:

., что у руководителя слишком 
душе. Одним словом.., Слово

— Газеты с Основами 
законодательства о земле 
мы развесили в конторе, от
делениях, на производствен
ных участках, чтобы каж
дый мог познакомиться. За
кон этот уж все мы очень 
ждали. Но к нему еще ну
жен закон о ценообразова
нии и, в первую очередь, 
на продукцию растениевод
ства и животноводства. Ведь 
еще Карл Маркс предупреж
дал, что цены на промыш
ленную продукцию должны 
строиться на основе цены 
на .хлеб. Однако экономиче-

тех, кому удастся создать

ский закон нам не указ.
Отсюда и все беды в стра
не. Немного получишь при
были, покупая втридорога 
технику и отдавая за бесце
нок плоды своего нелегкого 
труда в поле или на ферме.
Это я говорю 
ведь селянин, 
лю, окажется 
положении.

о совхозе. Но 
взявший зем- 

в таком же

крепкое личное крестьянское 
хозяйство. А такие труже
ники в совхозе, которые не 
разучились работать по-хо
зяйски на ‘земле, ходить за 
ней, как за малым дитем, 
пахать и сеять, вовремя уби
рать, имеются.

Но где взять для обработ
ки личного участка технику, 
тем более, что на крестьян
ские подворья нужны не 
любые, а мини-тракторы с 
набором прицепных орудий 
и сельхозмашин. Совхоз по
добными тракторами не рас
полагает. Мы даже не смо
жем продать желающим ни 
МТЗ-82, ни Т-25, потому 
что сами купили бы их с 
удовольствием: вот уже ко
торый год не удовлетворя
ются наши заявки на эту 
технику.

Даже если купит селянин

мытьем, так катаньем до
бился человек, ступивший 
па крестьянскую стезю, сво
его, вырастил хлебушек. Пе
ред ним сразу же встанет во
прос: где смолотить? Ста
рые мельницы порушены, 
новых нет. На . ДКУ можно 
только получать посыпку на 
корм скоту. Каравай из та
кой муки не испечешь.

Считаю, что мы питаем 
большие иллюзии, видя в 
новых формах хозяйствова
ния на земле палочку-выру
чалочку. Одного чувства хо
зяина для крестьянствова- 
ния мало. Надо, чтобы че
ловек знал, что такое зем
ля, чем она сегодня болеет. 
Чтобы вдохнуть в «убитую» 
землю новую жизнь, необ
ходимо внести 10—15 тонн
органики на каждый 
оздоровить верхний 
ный слой.

гектар, 
пахот-

в гору.
дут еще

И уверен, что пой-
лучше, если дадут

нам побольше самостоятель
ности, пересмотрят цены на 
сельскохозяйственную про-

производство сельхозпродук
ции, а, значит, и прибыли, 
строить в таком темпе объ
екты соцкультбыта, жилье?

дукцию.
Ну что ж, мнение Г. 

Юксеева однозначно: 
убавить, не прибавить.

Е. 
не 
А 

по

Основная масса 
против того, чтобы 
совхозную землю в

селян 
раздать 
частное

что думает пО тому ж,е
воду председатель Кисло_в-

владение. Здесь можно на
ломать таких дров, что по
том нам всем не расхлебать

работать по-настояЩему, не 
добивать ее до конца, а 
приумножать .плодородие. 
Есть у нас в Кисловском 
молодые, крепкие семьи, ко
торые держат не по одной 
корове. Например, Степано
вы, Дюндипы. Думаю, что 
найдутся среди кисловцев и 
желающие взять землю. Но 
пока они осторожничают.

Считаю, что если встанет 
вопрос о выделении земли 
для создания крестьянских 
хозяйств, давать нужно для 
начала небольшие участки в 
зависимости от состава 
семьи. Пока же у меня бо
лит голова о покосах. Сегод
ня вот еще приняли два 
двухквартирных дома уса
дебного типа, а новоселы 
обязательно разведут жив-

ского сельского 
ЛОБОВ?

— В статье
в сельских

Совета В. В.

28 о землях 
населенных

до конца жизни. Закон
земле 
огульно.

надо применять
о 

не

ность. И 
ко мне:

Одним 
о земле

сразу же обратятся 
где накосить сена? 
словом, с Законом 
надо обращаться

а исходя из мест-

пунктах 
землям 
с яте я 
границ,

говорится, что к
этих пунктов отно- 
земли в пределах 
установленных для

ных условий.
Нет, не жалко дать зем

лю тому, кто на ней будет
ОТ АВТОРА. Совхозная земля

осторожно, чтобы не полу
чилось, как с арендой. Толь
ко ошибки на этот раз при
ведут к более тяжелым по
следствиям.
и по новому Закону принад-

Плохо и то, что молодым 
в большинстве неведомо на
стоящее чувство крестьяни
на. А пожилые не забыли 
еще рассказы своих отцов и

к себе 
ку, чем 
прятать? 
нас ни 
еани, ни

на подворье лошад- 
пахать? Во что за- 
Не выпускаются у 

добрые телеги, ни 
сбруя. Решит, ска-

аренд-Вот взялось у нас ..._ 
пое звено Ю. Г. Коновалова

дедов о 
Кстати, и 
рантии, что 
постигнет,

раскулачивании, 
сегодня нет га- 
эта участь не 

в конце концов,

жем, кто-то из кисловцев на 
своем земельном участке 
зерновые посеять, а какой 
техникой? Из лукошка? Но у 
нас и лукошка нигде не ку
пишь. Предположим, что ни

выращивать зерновые на 
500 гектарах. А ни тонны 
навоза механизаторы в по
ле не вывезли. И результа
ты не блещут.

Нет, не пойду я напере
кор своей совести, не дам 
землю на распыл пускать. 
Дела у нас в совхозе идут

этих пунктов в порядке зем
леустройства. У нас на тер
ритории Совета земли сей
час нет, потому что Кислов
ское заметно выросло и 
продолжает строиться.

Если мы возьмем у совхо
за для желающих крестьян
ствовать, скажем, гектаров 
500—1000, ему придется 
значительно сократить посе
вы, поголовье животных. 
Что от этого мы выигрыва
ем, еще не знаем, а вот поте
ряем сразу очень много. 
Часть селян останется не у 
дел, а ведь у всех — семьи. 
Сможет ли совхоз, сократив

лежит тому, кому и должна принадлежать, т. е. всему трудово
му коллективу совхоза. Значит, ему и решать, кому и сколько 
выделить земли, если найдутся охотники попробовать свои силы 
в личном крестьянском хозяйстве, на своем поле. С большим на
делом, понятно, как в случае с арендным звеном, крестьянину 
не справиться. В этом смысле вариант, предложенный В. В. Ло
бовым, имеет резон. Более того, брать в совхозе в аренду, на-
пример, участки для выращивания картофеля 
меньше, скажем, гектар, полгектара, соток 30.

можно и еще
На первых по-

рах эти участки можно обработать и совхозной техникой, разу
меется, оплатив за это полной мерой.

Из разговоров с жителями Кисловского выяснилось, что не
которые из них хотели бы взять землю, купить трактор, хотя 
бы списанный, или приобрести лошадь. Как видим, опасения 
руководителя совхоза и председателя сельского Совета, не сов
сем оправданны. Другое дело, что селяие осторожничают, не 
решаются сделать первый шаг. Как бы в таком случае помогла 
им поддержка местной власти и руководства совхоза.

М. ФИЛИН.
Каменский район.

На фоне сотен и тысяч совместных предприятий, откры
вающих неводомые доселе экономические возможности и фи
нансовые перспективы их участникам, на Фоне фантастиче
ских успехов части кооперативов, нуда тоже идет бурный 
отток талантливых и предприимчивых специалистов. — пози
ция доктора Н. А. Касьяна выглядит вполне «старомодной». 
На лестные и заманчивые предложения «руки и сердца» от 
зарубежных фирм он упрямо отвечал и отвечает: «Мне своих 
людей лечить надо». И лечит он их бесплатно.

Таким же подеижнином был и его отец. Слава его в народе 
была не меньше, чем сегодня у сын^ Но не защищенный щи
том медицинского диплома. Андрей Касьян получил свой го
норар не только в вида обильных призывов к расправе над 
знахарем (как позже и его сын), но и в виде вполне реального 
тюремного заключения.

А как обстоят Дела у последователей и учеников Касьяна?
Мы беседуем с кандидатом медицинских наук, заведующим 

неврологическим отделением одной из московских больниц 
Джалалом Гаджиевичем Саидбеговым

Искусство врачевания по методике Николая Андреевича 
Касьяна нужно телям как воздух. Мы все его потенциальные 
пациенты. Почти каждый «знаком» с радикулитом или остео
хондрозом. Потери в народном хозяйстве от подобных заболе
ваний — астрономические

— А между тем наша медицина до сих пор даже не одоб
рила официально методику Касьяна — как это сделано, на
пример. с лечением алкоголизма по методу А. Р. Довженко 
(тоже после десятилетних мытарств). На всесоюзный симпо
зиум по этим проблемам Н. А. Касьяна наконец-то пригласили 
(нельзя было не пригласить). Но этим дело и кончилось...

— По методике Довженко официально прошли переподготов
ку уже более 70 врачей-специалистов А «учениками» Касьяна 
охотно объявляют себя члены многочисленных медицинских 
кооперативов, и в глаза не видавшие Николая Андреевича

— Чтобы хоть как-то справиться с наплывом бегьных. мне 
приходится работать и вторую смену. Что это за работа (когда 
каждого иэ конвейера больных надо приподнять своими руна
ми) — вы видели. И Николай Андреевич сам сказал нам. что 
небольшую плату брать можно. Лечение у нас стоит 10 рублей. 
Для пенсионеров и малоимущих (по их усмотрению) — бес
платно.

Итак, Минздрав молчит. А деловые люди — предлагают. 
Спава Джалала Саилбегова. достигнув зарубежных посольств, 
обернулась предложенивм одного из итальянских коммерсан
тов побывать в Италии с серией сеансов

НА СНИМКЕ: на прием к Н. А. Касьяну и Д. Г. Саилбегову 
пришел обозреватель ЦТ Владимир Молчанов. Фото ТАСС

5 июня — Международный день 
охраны окружающей среды

ПРОБЛЕМА ВЕКА
Охрана окружающей среды — поистине проблема века, от ре» 

шения которой зависит здоровье не только нынешнего поколения. 
Вот почему эта животрепещущая тема получает постоянную про
писку на страницах все большего количества изданий нашей об
ласти Доказательством тому стал очередной^ конкурс, организо
ванный Свердловской областной организацией ВООП, итогй кото
рого подзедены к Международному дню охраны окружающей 
среды. Двадцать шесть редакций городских, районных и много
тиражных газет «вышли» на старт. А победителями стали: город
ская газета «Под знаменем Ленина» (Первоуральск), районная 
«Сельская новь» (Талица), многотиражная «Химик» (ПО «Хим- 
пласт». Нижний Тагил). Среди поизеров — «Каменский рабочий» 
(Каменск-Уральский), «Тагильский рабочий» (Нижний Тагил), ^«Зна
мя Ленина» (Новая Ляля), «Заря» (Туринск), «Хромпиковец» 
(«Хромпик», Первоуральск), «Калининец» (машиностроительный 
завод имени М. И. Калинина, Свердловск).

Впервые отмечена большая группа журналистов за серии мате
риалов, посвященных злободневной теме Среди них Т. Важенина 
(«Под знаменем Ленина»), Д. Ватажников («Знамя Ленина»). А. Пе 
тухоь («Каменский рабочий»), П. Трифонов («Тагильский рабо 
чий»), О. Тупицина («Рабочая правда»), Л. Яковлева («За тяжелое 
машиностроение», Уралмаш. Свердловск).

Напоминаем: новый конкурс по теме «Охрана окружающей сре
ды» уже стартовал’ ,, „ ж

Н. ЛАДОВ.

МЫ ЗА ЦЕНОЙ
НЕ ПОСТОИМ?

У нас на глазах в центре Свердловска осуществляется круп
ный «экологический проект». Это происходит благодаря настой
чивости производственного объединения Управления благоуст
ройства Свердловского горисполкома. Местная печать уже сооб
щила о начале работ: в «Уральском рабочем» появилось ин
тервью с начальником технического отдела этого объединения 
М. Калабиным под выразительным заголовком «Да будет чи
стой Исеть!». А в «Вечернем Свердловске» — беседа с В. Фила
товым, начальником Свердловского гидроучастка артели «Нейва».

Общая стоимость работ — II миллионов рублен. Немало. Но, 
как говорится, мы за ценой не постоим. Была бы чистой Исеть.

Но, к сожалению, надежды на это мало.
Дело в том, что для возрождения реки недостаточно заклина

ний «Да будет...» и даже 11 миллионов рублей. И славная ар
тель «Нейва», добывшая Тагильскому горисполкому пуд золота, 
нам пе поможет. Даже в союзе с могучей техникой «Сибгидро- 
механизации», которая планирует в очередной раз извлечь илы 
из городского пруда.

Чтобы Исеть была чистой, во-первых, необходимо, чтобы она 
была. Мы остановили живой водный лоток плотинами и убили 
реку. 1 ородской. пруд по сути — это отстойник промышленных 
вод наших орденоносных гигантов. Поэтому проект оздоровле
ния реки должен предусматривать прежде всего восстановление 
динамического водного режима от истоков хотя бы до наших 
прудов включительно. Во-вторых, чтобы Исеть была чистой, 
нельзя ее загрязнять. Очистка русла и пруда имеет смысл толь
ко тогда, когда мы исключим или существенно уменьшим заили
вание пруда и отравление воды. А для этого нужно построить 
на правом и левом берегу коллекторы ливневого стока, а также 
очистные на реке Ольховка и очистные ВИЗа.

Сейчас же нам упорно предлагают бороться со следствиями, 
не посягая на причины. Как и прежде, заводы будут сбрасывать 
неочищенные стоки в Исеть, пруд — заполняться токсичными 
илами, Исеть — нести свои отравленные воды в Сибирь. Ураль
ский институт водного хозяйства будет составлять проекты очи
стки Исети, как он это делал вчера, делает сегодня. А Управле
ние благоустройства вместе с артелью «Нейва» и «Сибгидроме- 
ханизацией» будут постоянно бороться за чистоту реки. Каждый 
останется при своем деле. И наш город не расстанется с илами: 
они будут перекачаны из городского пруда в пруд около парка 
имени Маяковского.

На первом этапе реализации этого проекта артель «Нейва» 
должна, по сути, произвести добычу золота из русловых отло
жений. В черте города и за счет города планируется намыть 4 
кг металла. Город за это заплатит 700 тысяч рублей. Вот и по
считайте, во сколько обойдется 1 килограмм.

А Исеть? С ней, как пишет без тени иронии «Вечерний 
Свердловск», «похоже, повторится история, имевшая место в 
Нижнем Тагиле...». Эту историю кратко изложил в письме в ре
дакцию «На смену!» народный заседатель Н. Попов:

«Здорово гремели фанфары по поводу очищения русла реки 
Тагил в черте города. Шумели горожане об этом, шумели мно
жество лет. Наконец, сдвинулось с мертвой точки. Стали чи
стить да еще золота намыли. Вот радости-то. Но за этими воп-

Из архивов Свердловского обкома КПСС Читатели возмущаются

Сотрудник личной охраны В. И. Ленина, 
сын потомственного уральского рабочего, член 
партии с 1920 г., свердловчанин Сергей Ни

колаевич АЛИКИН оставил свои воспомина
ния в партархиве Свердловского обкома КПСС.

ВМЕСТО КОРТА-ЗАВОД?

В охране Ленина
Шел 1922 год. Молодого 

политрука отряда особого 
назначения Сергея Аликина 
срочно вызвали в ВЧК.

— Вам. товарищ Аликин,— 
сказал Феликс Эдмундович 
Дзержинский,—поручается де
ло чрезвычайной государст
венной важности. Посылаем 
Вас в группу, которой дове
рено охранять от врагов.Со
ветской власти товарища Ле
нина.

Познакомившись с обязан
ностями сотрудников лич
ной охраны Ленина и получив 
оружие, боеприпасы, граж
данские костюмы, кепи и бо
тинки, группа явилась в 
Кремль к начальнику охраны 
и, погрузив имущество на ав
томобили, поехала по Кашир
скому тракту в имение «Гор
ки», расположенное в Под
московном месте.

После решения ЦК о пре
доставлении Ленину дли
тельного отпуска, после из
влечения пули из области 
левой ключицы Владимир 
Ильич выехал в Горки и оста
новился там на втором этаже 
флигеля в небольшой комна
те с более чем скромным уб
ранством. Его охрана распо
ложилась на первом этаже 
этого здания. Несмотря на 
все старания обеспечить Ле
нину полный покой, добиться 
этого не удавалось. Подводи
ли пол и рассохшаяся дере
вянная лестница, которые 
предательски скрипели во 
время круглосуточной смены 
дежурства охраны. Владими
ра Ильича уговорили пере
браться в большой дом, где 
Лепин разместился в малень
кой угловой комнате па вто
ром этаже юго-западиой сто
роны, где он и провел своп 
последние годы.

Сергей не раз наблюдал, 
как Лепин, сидя обыкновен
но на балконе, в тени восточ
ной стороны, что-то быстро 
записывал в блокнот, иногда 
вставал, прохаживался, глу
боко задумавшись, опять са
дился и снова торопливо за
писывал в блокнот.

В начале октября 1922 г. 
Ленин переехал из Горок в 
кремлевскую квартиру. Как 
обычно, и в этой поевдке Али- 
кпи сопровождал Владимира 
Ильича, он же помогал и в

оборудовании комнаты Ле
нина. Над зданием имелся 
круглый остекленный мезо
нин. Туда Сергей поднял пле
теное кресло. Получилась за
мечательная летняя комната, 
откуда была видна вся Моск
ва. Не без труда забираясь 
но крутой винтовой лестнице 
наверх, Лепин подолгу си
дел в кресле, задумчиво вгля
дываясь в знакомые черты 
панорамы Москвы. Он любил 
этот , древний город и беспо
коился за его судьбу, вспоми
ная высказывания и планы 
новых «преобразователей» — 
вожаков «пролетарской куль
туры».

Из рабочего кабинета Ле
нина выходили три двери, 
одна из них вела в коридор. 
Около нее и дежурил Аликин. 
В коридоре стоял небольшой 
столик, над ним висел теле
фон, инструкция и список, 
по которому охрана имела 
право пропускать к Ленину 
в кабинет без задержки. Име
лась срочная сигнализация 
вызова.

К сотрудникам личной ох
раны. Владимир Ильич отно
сился исключительно тепло 
и сердечно. В то же время 
Аликину было известно, что 
Ленин по своей необыкновен
ной скромности и простоте 
не раз высказывал Дзержин
скому свои возражения про
тив организации специальной 
группы охраны. Прослышав 
об этом, Сергей старался ре
же попадаться на глаза Вла
димиру Ильичу.

Ленин всегда был недово
лен тем, что охрана слишком 
придирчиво проверяла пропу
ска людей, шедших к нему 
па беседу. Однажды к Али
кину подошел Владимир 
Ильич и сказал:

— Ко ' мпе скоро придут 
два иностранца, это профес
сора из Швейцарии. Вы их 
пропустите, ничего у них не 
спрашивайте.

— Хорошо, все будет ис
полнено, — вытянувшись по 
стойке смирно, ответил моло
дой чекист.

— А вы их знаете в ли
цо? — подумав, спросил Ле
пин. — Помните, они в во
скресенье у нас в Горках бы
ли. Вы ведь тоже туда с на
ми ездили.

Нет, не запомнил их — в 
тот день в Горках у Ленина 
народу было много. Аликин 
замялся. Заметив его заме
шательство, Владимир Ильич 
вернулся к себе в кабинет и 
вышел оттуда с газетой в 
руке.

— Вот их фотографии, 
присмотритесь хорошенько и 
ничего у них не спрашивай
те. —- Ленин улыбнулся и 
еще раз напомнил: — Пожа
луйста, пропустите их без 
пропуска.

В середине мая 1923 г. 
Владимира Ильича перевезли 
опять в Горки. Здоровье его 
ухудшилось. Но за лето Вла
димир Ильич отдохнул и ре
шил съездить в Москву.

Аликин хорошо запомнил, 
как 1'8 октября 1923 г. Вла
димир Ильич встал рано ут
ром, послал за И. С. Косма- 
чевым и, когда тот зашел в 
комнату, попросил побрить 
его. Настроение Ленина было 
хорошее, он шутил и сме
ялся. По дороге в Москву 
Владимир Ильич смотрел 
в боковое стекло автомобиля 
и был весел. Видно было, что 
оп очень доволен этой по
ездкой. Приехав в столицу, 
Лепин пожелал взглянуть на 
здание Московского Совета. 
Космачей остановил машину. 
Постояли несколько минут. 
Владимир Ильич пристально 
смотрел на здание Моссовета, 
и всем, сидевшим в машине, 
стало как-то грустно. Не про
щаться ли с Москвой при
ехал Ильич...

Зайдя еще в Кремль и па 
сельскохозяйственную рыстав- 
ку, Владимир Ильич отпра
вился обратно в Горки. Ма
шина была открытая, подул 
холодный ветер. Ленин под
нял воротник пальто. Ехали 
медленно. Владимир Ильич 
сказал: «Нельзя ли. товарищ 
шофер, побыстрей?». Шофер 
ответил, что едет медленно 
потому, что дорога неров
ная и будет трясти. Лепин 
сказал: «Ничего, давайте ве
зите быстрей». После этого 
разговора поехали быстро и 
вскоре были дома в Горках. 
Это была последняя поездка 
Ленина.

С. КОНОВАЛОВ, 
архивариус партийного 

архива.

Обращаются к вам жители домов №■ 99, 
101, 103 по ул. Большакова с просьбой: за
претить строительство базы .Метростроя» у 
наших домов по ул. Фурманова, у общежи
тия ДСК — Фурманова, 60, так как счита
ем неправильным и нечеловечным решение 
о строительстве этой базы (а это по сути не
большой завод) в жилом районе, в центре 
города. На этом месте была оборудована 
спортивная площадка, хоккейный корт, где 
дети и взрослые из общежитий могли поза
ниматься спортом, покататься на коньках, 
поиграть в хоккей, волейбол.

Здесь действовала детская секция фигур
ного катания, секции хоккеистов и футболи
стов, сейчас все до основания разрушено и 
детям некуда пойти, нечем заняться, а нам, 
жителям, просто невозможно становится

жить от шума транспорта и огромного пото
ка людей. Ну разве разумно в одном месте 
сосредоточить — центр по начислению пен
сий, комплекс общежитий, детскую поли
клинику, огромную больницу, кассы Аэро
флота, аэровокзал, учебный комбинат.

Нам, особенно жителям дома № 103 по 
ул. Большакова, стало невыносимо жить от 
круглосуточного шума транспорта, его га
зов, шума людей — ведь это вокзал. Прямо 
у наших окон стоят автобусы — невозмож
но открыть форточку. Мы требуем экологи
ческой экспертизы и хотим знать: кто ав
тор этого предложения. Это же надо доду
маться — построить заводик в центре горо
да!

Г. ТОПОР, А. НЕСТЕРОВ и другие.

Интервью на «запретную

лями забыли, что сами стоки с промышленных предприятий ос
тались прежними. Так стоило ли огород городить?». Река Тагил 
после добычи золота в черте города по-прежнему несет свои 
мутные воды: загрязнение тяжелыми металлами превышает до
пустимый уровень в десятки раз, концентрация азота нитритов 
и азота аммония — соответственно 24 и 22 ПДК.

Да, похоже, тагильская история и вправду повторится в 
Свердловске. В проекте речь идет о сотнях тысяч кубометров, о 
добыче песка, гравия и золота, но нет ни слова о главном, о 
том, как изменится качество воды в Исети после реализации 
проекта. И оценку эффективности работ мы вынуждены будем 
проводить, считая затраты в миллионах рублей, оценивая пере
мещенный грунт, илы, песок, гравий.

Необходимо немедленно остановить такую «очистку». Но еще 
важнее другое. Нашей новой власти, и прежде всего экологиче
ским комиссиям городского и областного Советов народных де
путатов, провести бы тщательное исследование: как создаются и 
реализуются проекты этого типа. Иначе эта махина будет непре
рывно рождать и осуществлять такого рода идеи.

Э. ЕМЛИН, 
профессор кафедры минерологии, 

петрографии и геохимии 
горного института.

тему»

ЧЕЛОВЕК ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ
Сегодня на вопросы нашего нештатного корреспондента, 

подполковника милиции В. Воробьева отвечает начальник 
Управления по исправительным делам УВД Свердловского 
облисполкома, полковник внутренней службы Виктор Мер
курьевич КАЗАКОВ.

— Товарищ полковник, 
скажите, пожалуйста, на
сколько строг режим содер
жания в местах лишения 
свободы?

— Здесь все зависит от 
тяжести содеянного, повто
ряемости совершения пре
ступлений и личности осуж
денного. Главный критерий 
установления режима в ме
стах лишения свободы — 
это изоляция осужденных и 
постоянный надзор за ними 
для того, чтобы исключить 
саму возможность соверше
ния новых преступлений и 
антиобщественных поступ
ков.

Для этого в колониях 
устанавливаются единого об
разца одежда, твердые прави
ла внутреннего распорядка. 
К примеру, осужденные мо
гут подвергаться обыску, их 
корреспонденция в обяза
тельном порядке подлежит 
цензуре, а посылки, переда
чи и бандероли — досмот
ру. Япца, отбывающие иака- 
зание в исправительно-тру
довых колониях особого ре
жима, содержатся в помеще
ниях камерного типа и но
сят одежду специального об
разца.

— Скажите, скол* о- 
лоний находится ; юм
ведении?

— В составе УИД 13 йс- 
правигельно - трудовых ко
лоний (три — общего режи-

ма, две — усиленного,, 
шесть — строгого, две коло
нии —- поселения), четы
ре — лечебно-трудовых про
филактория, два из них для 
лиц ранее судимых и две 
колонии для несовершенно
летних. На лечении от алко
голизма сейчас находится 
2500 человек, в колониях 
для несовершеннолетних со
держится около девятисот 
подростков, а в женской ко
лонии, что базируется в 
Нижнем Тагиле, пребывает 
1450 представительниц пре
красного пола. Словом, сим
фония этих цифр вызывает 
в душе лишь тревогу и 
скорбь. Гуманность отноше
ния к осужденным заключа
ется не только в. предо
ставлении им определенных 
льгот за примерное поведе
ние и добросовестный труд, 
но и в своевременном ока
зании им врачебной помощи 
при заболевании. В испра- 
вительно - трудовых учреж
дениях есть стационары 
для лечения больных тубер
кулезом. наркоманией, сома
тически ослабленных. Кроме 
того, в Нижнем Тагиле дей
ствует дом ребенка, где по
стоянно находятся 50 ново-' 
рожденных и детей до трех
летнего возраста.

— Нередко приходится 
слышать. что заключен
ные —- это люди, которые 
едят дармовой хлеб и ннче-

го, кроме морального и 
особенно материального 
ущерба, стране не приносят.

— Что касается мораль
ного урона, то здесь, как 
сейчас принято говорить, 
альтернативного аргумента 
выдвинуть просто невозмож
но, а вот упрек по части ма
териальных издержек, пря
мо скажем — несостояте
лен. Ведь уже само назва
ние — исправительно-тру
довые учреждения — сви
детельствуют о том, что 
преимущественным услови
ем исправления осужденных 
является труд. Здесь, ко
нечно, учитываются специ
альность и трудоспособ
ность осужденных, но надо 
признать — работу в коло
ниях не выбирают и установ
ленную норму — хочешь не 
хочешь — а выполняй.

За нарушение режима и 
уклонение от работы спрос 
более чем суровый. В свя
зи с чем хочется сказать 
юным любителям острых 
ощущений, что лагерная ро
мантика, воспеваемая лихи
ми ребятами, замешана не 
на роскошных увеселениях, 
а на густом запахе трудово
го пота и очень узких рам
ках свободы. А потому на
стоятельно советую: не стре
митесь к знакомству с ла
герной атмосферой. В под
крепление своих доводов со
шлюсь на наши производ
ственные показатели. Испра- 
вительно - трудовыми уч
реждениями УВД в 1989 го
ду произведено промышлен
ной продукции на сумму 
190 миллионов рублей.

Только для Уралвагонзаво
да объем производственных 
работ выполнен на 35 мил
лионов рублей, производст
венного объединения «Урал- 
обувь» —■ на 13 миллио
нов рублей.

Очень широк перечень 
товаров народного потребле
ния, выпускаемых учрежде
ниями УВД для продажи на
селению. Немало произво
дится и комплектующих из
делий к товарам народного 
потребления. Назову неко
торые из них, потому что 
все перечислить просто не
возможно: электроплиты,
детская мебель, алюминие
вая посуда, теплицы, ручные 
насосы, гаражные ворота, 
садовые тележки, бильярд
ные шары, хлебницы и мно
гое другое. Производится и 
сельскохозяйственная про
дукция: мясо, птица, моло
ко, овощи, картофель. Не 
буду утомлять читателя пе
речислением цифровых по
казателей, скажу лишь, что 
совхоз «Аскариха» Камыш- 
ловского района, где работа
ют осужденные, по производ
ственным достижениям —один 
из лучших в стране. Здесь 
удои на одну корову в про
шлом году составили 4270 
килограммов молока.

— Известно, что в по
следнее время в среде кон
тингента исправительно-тру
довых учреждений, мягко 
говоря, упала дисциплина. 
Проник ли этот вирус в 
колонии Свердловской об
ласти?

— Нельзя сказать, что

волнения и дерзкие преступ
ления, имевшие место в не
которых исправительно-тру
довых учреждениях страны, 
обошли нас стороной. Это 
было бы искажением исти
ны. Но мы сумели избе
жать самого опасного из 
преступлений — массовых 
беспорядков. Работники на
ших ПТУ ценой самоотвер
женных и решительных дей
ствий предотвратили 13 
тщательно готовившихся 
массовых беспорядков, че
тыре попытки, дезоргани
зующие работу колоний, пре
секли ряд дерзких непови
новений, в НТК-12, ЛТП-2, 
в колонии для туберкулез
ных больных и ряде других. 
Вызывают беспокойство фак
ты резкого увеличения слу
чаев появления ц зонах за

прещенных предметов: де
нег, спиртных напитков, нар
котических веществ. Возрос
ло и количество опасных 
преступлений: нанесения
тяжких телесных поврежде
ний, хулиганств, сопротив
лений представителем адми
нистрации. Словом, атмос
фера, складывающаяся в ис- 
правительно - трудовых уч
реждениях области, далеко 
не безоблачна. Что есть, то 
есть, и скрывать это — зна
чит уходить в сторону от 
реалий сегодняшнего дня. 
Но это трудности из разря
да преодолимых. Среди лич
ного состава ИТУ еше не 
было случая, чтобы кто-то 
расписался в собственном 
бессилии или в критиче
скую минуту спрятался за 
спину сослуживца.
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В условиях
многопартийной системы

Кабинет директора Полити
ческой академии Австрийской 
неродной партии (АНП) Ан
дреаса Коля выглядит про
сто — рабочий стол, библио
тека и персональный компью
тер. В память ЭВМ внесены 
все мероприятия академии в 
учебном году — лекции, се-

ответствии с принятым летом 
1972 года законом «О содей
ствии политическому образо
ванию граждан». Именно в 
них происходит разработка 
позиций партий по различным 
вопросам внутренней и внеш
ней политики. Деятельность 
академий финансируется госу-

АКАДЕМИЯ
ДЛЯ ПОЛИТИКОВ
мина-ры, встречи с парламен
тариями, в том числе с ино
странными, краткие данные 
на всех слушателей.

— Е Австрии, — говорит 
А. Коль, — зарегистрирова
но около 200 политических 
партий, около десяти участ
вуют в борьбе за места в 
парламенте. Но перешаг
нуть установленный 5-про
центный барьер голосов из
бирателей способны только 
Социалистическая партия Авст
рии (СПА), Австрийская на
родная партия (АНП), Астрий- 
ская партия свободы (АПС) и 
партия «зеленых».

Для осуществления права 
иметь полномочных предста
вителей в парламенте партии 
используют и такой эффек- 
тиеный инструмент политиче
ской борьбы, как политиче
ские академии. Они созданы 
во всех четырех партиях в со-

дарством, а также за счет 
партийных взносов.

Мой визит в академию был 
вызван желанием узнать об 
опыте подготовки политиче
ских кадров для АНП. Она — 
одна из самых крупных в 
стране, насчитывает более 760 
тысяч членов, входит в правя
щую коалицию. «Проблему 
умелой организации деятель
ности парламента в условиях 
многопартийной системы не 
может обойти, наверное, ни 
одно государство независимо 
от его общественно-политиче
ского строя. Не станет в этом 
плане исключением и Совет
ский Союз, за событиями в 
котором слежу с большим ин
тересом и вниманием», — 
замечает А. Коль.

— Как проводятся занятия, 
и каковы условия приема?

— В политакадемию АНП 
может, поступить любой граж
данин Австрии, членом какой

бы партии он ни являлся. 
Обычно представителей дру
гих партий и беспартий
ных на курсе из 100 слу
шателей набирается до 30. 
Посещение занятий для всех— 
бесплатное. Но есть и исклю
чения, когда проводим спе
циальные лекции для партий- 
НЫ'Х функционеров, занятия 
для депутатов парламента, ко
торые требуют привлечения 
профессоров из высших учеб
ных заведений или из-за гра
ницы. В прошлом году у нас 
прошло - 667 различных меро
приятий с участием 15.156 че
ловек. Занятия п-роходят 
дважды в неделю по вечерам. 
Форма — разная: лекции и 
семинары, «круглые столы» 
по актуальным проблемам 
внутренней и внешней 
политики партии и стра
ны, вопросам совершен
ствования форм и методов 
партийной работы. Проводим 
и обмен опытом с другими 
странами. В прошлом году к 
нам приезжали из СССР.

Когда слушаешь депутатов 
парламента, не перестанешь 
удивляться глубине их знаний 
обсуждаемых проблем. А ведь 
сегодня на сессии речь идет 
о военном бюджете, завтра о 
налоговых ставках, послезавтра 
о проекте закона о государ
ственной полиции. Откуда та
кая компетентность? Какую 
роль в этом играет академия?

— Самую непосредствен
ную, — говорит А. Коль. — 
Ведь парламентаоиями не 
рождаются, ими становятся, а 
еще точнее, их готовят.

Ю. НОВАК, 
корр. ТАСС.

Вена.

Жемчужина
Западного
Берлина

Нз берегу озера Ванзее в 
Западном Берлине есть месте
чко, называемое русским сло
вом «Никольское». На одном из 
живописнейших холмов стоит 
здесь рубленый терем, в ниж
нем этаже которого разместил
ся ресторан, а в верхнем — 
пансион. Это и есть Николь
ское.

История возникновения дан
ного строения связана с судь
бой дочери прусского короля 
Шарлотты, заключиЕшей брач
ный союз с Великим князем 
Николаем Павловичем — буду
щим императором Николаем 
Первым. Шарлотта приняла 
православие и нареклась Алек
сандрой Федоровной. Ко време
ни их визита в Берлин любя
щий отец решил сделать моло
дой чете подарок. По проекту 
петерОупгг.кого архитектора 
он построил русский терем и 
назвал его в честь русского 
императора Никольским.

В нескольких метрах от него 
высится увенчанная русской 
луковкой Петропавловская 
церковь. Воздвигнута она также 
на холме, как испокон веков 
ставились храмы на Руси. Сна
ружи церковь — каменная, а 
внутри — деревянная. Каждый 
час с ее колокольни звучат 
небольшие «концерты», испол
няемые на 24 х колоколах.

Трудно, конечно, вообразить, 
что бережно хранимые релик
вии — дань монархической но
стальгии. Просто терем и цер
ковь облагораживают местный 
пейзаж, придают неповтори
мую привлекательность этой 
части лесопарка и озера и как 
бы демонстрируют гармонию 
между человеком и природой. 
И даже между целыми нация
ми...

НА СНИМКЕ: терем Николь
ское..

(Фотохроника ТАСС)«

ne ляче т ве огпятни цап*

ТАСС И АПН СООБЩАЮТ

ЦЕРКОВЬ ПРОТИВ
МАФИИ

«Кончай со своими пропо
ведями. святой отец. Не 
лезь не в свое дело, будет 
худо». Звонки с угрозами 
раздаются ночью. Злобный 
голос все чаще слышат мно
гие священники провинции 
Реджо-ди-Калабрия на са
мом юге Апеннин. Она слы
вет вотчиной калабрийской 
мафии-ндрангеты.

Чем же насолили ей свя
щеннослужители? Зачем под
жигают их автомобили? Ор
ганизованная преступность 
давно пустила корни в этих 
краях. Непрекращаюгцаяся 
вражда между бандами за 
сферы влияния, строитель
ные подряды, рынки сбыта 
наркотиков и каналы отмы
вания «грязных денег» толь
ко в минувшем году унесла 
в провинции жизни более 
200 человек — это самый 
высокий показатель убийств 
в Италии.

В подобной обстановке, 
когда ндравгета все больше 
сосредотачивала реальную 
власть в Реджо в своих ру
ках, церковь не оставалась 
безучастной. Священники все 
смелее стали произносить 
проповеди с осуждением 
преступных деяний, призы
вать к разуму и прекраще
нию кровопролития.

Такие откровения, разу
меется, не пришлись по ду
ше боссам, увидевшим в 
возрастающей активности 
священников опасность сво
ему могуществу. В ход по
шли нападки на служителей 
церкви.

Локри и его окрестности 
слывут неблагополучным 
районом. Народ там в боль
шинстве малограмотный, по
груженный в повседневные 
заботы. Этим и воспользо
валась ндрангета, пустившая 
здесь прочные корни: мало

кто из местных жителей ре
шался на отчаянное, откры
тое выступление против ганг
стерского синдиката. Но на- 
каплиВЬвшееся возмущение 
растущей наглостью пре
ступников прорвалось нако
нец наружу, и местные цер
ковнослужители стали на за
щиту простого народа.

Решающая роль в этом 
принадлежит епископу Лок
ри Антонио Чилимберти. Он 
недавно возглавил еписко
пат. но уже известен как 
ярый противник насилия и 
беззакония.

Что же касается ндранге
ты, то она, судя по всему,— 
не прочь проучить стропти
вого епископа. От устных 
угроз мафия перешла к де
лам. В один из апрельских 
дней неизвестные обстреля
ли главный вход в здание 
епископата Локри. У поли
ции нет сомнений: это одно 
из последних предупрежде
ний епископу. И власти при
няли решение выделить ему 
спецохрану. По утвержде- 
нию газеты «Джорно», впер
вые в истории калабрийского 
священнослужителя охраня
ет полиция. «Мы находимся 
в особой ситуации, ■— гово
рит епископ Локри, — и я 
рассматриваю эти меры как 
проявление солидарности».

Мужественная позиция 
монсинфора Чилимберти по
лучила поддержку и одобре
ние прихожан. Его поддер
жала местная организация 
Итальянской компартии, ком- 
М|унальные советы городов 
Локри и Джераче, религиоз
ные деятели, многие общест
венные организации.

Но что ответит ндрангета, 
которая раньше, согласно 
прежним «кодексам чести» 
мафии, почитала церковь и 
считала ее неприкосновен
ной? Похоже, «кодекс чести» 
ндрангета давно растоптала.

Ю. КЛИМОВ. 
(ТАСС).

Прямо скажем, необычное 
место для устройства своего 
гнезда выбрал лебедь в швей
царском городке Веггис 
(кантон Люцерн). Он уютно 
устроился на круглом га
зоне, служащем своеобраз
ной развязкой для улиц в 
центре Веггиса. Местные 
любители и друзья живот
ных установили вокруг клум
бы импровизированные зна
ки, призывающие водителей 
не сигналить клаксонами, 
снижать скорость, резко не 
тормозить и стараться остав
лять около «заповедного мес
та» как можно меньше вы
хлопных газов.

Фото Кейстои — ТАСС.

МОЙ ДРУГ—АМУЛЕТ
МАЛАЙЗИЯ: борьба с суевериями

«Амулеты придают нам силы, когда прихо
дится драться, а кроме того — помогают в 
учебе», — искренне убежден ученик одной из 
малайзийских школ. Они же могут защищать 
от беды или помогать в любовных делах, счи
тает другой. А некоторые из поклонников 
«черной магии» придерживаются мнения, что 
и в ней необходима специализация. «Я ношу 
сразу два амулета: один помогает мне в люб
ви, а другой — дает дополнительные си
лы», — рассказывает третий ученик.

Похоже, что обычай носить на шее неболь
шие медальоны с изображением Будды ста
новится повальным бедствием во многих ма
лайзийских школах. Если прежде к помощи 
сверхъестественных сил обычно обращались 
лишь поклонники таиландского бокса, то те
перь их главные поклонники — школьники в 
возрасте от 10 до 15 лет. «Одна из школ оп
росила около 20 учеников, и у 15 из них бы
ли амулеты,— рассказывает директор депар
тамента образования штата Негри-Сембилан 
Абдул Рахман Мохамед Али. —- Пришлось 
обратиться в полицию...».

Много шума из-за ничего? Нет, пожалуй, • 
надо признать, что для столь радикального 
шага имелись определенные основания. Во- 
первых, как отмечают учителя, поклонники 
«черной магии» ' немалое время отводят дис
куссиям о том, чей амулет сильнее, прибегая 
в спорах к столь, увесистому аргументу, как 
кулаки. Во-вторых, как считает полиция, ув

лечение подобной «экзотикой» может привести 
подростков к созданию «тайных обществ» — 
начавшись с игры, оно в.случае дурного вли
яния может перерасти "в преступную деятель
ность. Наконец, говорит глава полиции шта
та Рамли Карим, «мы хотим установить, от
куда эти амулеты и кто стоит за их прода
жей». Для такого интереса есть все основа
ния: производимые в соседнем Таиланде и 
продаваемые там по тысяче штук за 10 дол
ларов изображения Будды в Малайзии обхо
дятся их поклонникам уже по 13—35 долла
ров за каждое.

В своей борьбе с амулетами учителя и по
лиция неожиданно обрели мощного союзни
ка — буддийских священников. «Около 20 
учеников обратились ко мне в прошлом меся
це с просьбой освятить их амулеты,— расска
зывает настоятель одного из храмов Негри- 
Сембилан Лью Моой Лонг. — Я отказался. 
Это не имеет ничего общего с буддизмом».

«Амулеты не имеют никаких особых свойств, 
на которые претендуют их владельцы,— счи
тает' и глава буддийской ассоциации штата 
Сек Читконг.— Ношение их — оскорбление 
для буддизма, проповедующего мир».

Что ж, возможно, столь широкое наступле
ние на суеверие даст результаты...

М. ЦЫГАНОВ, 
корр. ТАСС. 

Куала-Лумпур.

Интеркурьер
XX век — столетие космиче

ских скоростей практически 
во всех сферах деятельности 
человека. Не осталось в сто
роне и моделирование одеж
ды. претерпевшее за послед
ние 90 лет несколько револю
ций и даже периодов диктатур 
отдельных направлений. Сего
дня в области моды достигнут 
своеобразный «демократиче
ский плюрализм»: современная 
модница имеет возможность 
варьировать свои наряды от 
мини до макси, от облегающе
го до свободного, от наглухо 
закрытого туалета до модели с 
глубоким вырезом. Единствен
ное пожелание — не перехо
дить рамки приличия. хотя 
сегодня они очень широки. 
Итак, предлагаем вашему вни
манию четыре наиболее по
пулярных варианта вечерних 
платьев итальянских дизайне
ров верхней одежды. Сделайте 
свой выбор...

А в итальянском ресторане 
«Арлекино» состоялся показ 
молодежной одежды фирмы 
«Студия Такелла». Она извест
на как одно из активнейших 
промышленных предприятий 
Италии: производит около 18 
миллионов изделий. четверть 
которых предназначена на экс
порт.

Демонстрация стала празд
ником итальянского стиля и 
молы в одежде.

НА СНИМКАХ: предлагает 
коммерческая марка «Феруч- 
чи»; шоу моды в «Арлекино».

Фото А. Жигайлова (Фото
хроника ТАСС).

В несколько строк
О ВАШИНГТОН. «Я думаю, 

мы добились ощутимого про
гресса в области контроля 
над ядерными вооружения
ми», — заявил Государствен
ный секретарь США Джеймс 
Бейкер, комментируя в пред
варительном порядке резуль
таты советско-американской 
встречи на высшем уровне.

«В отношении договора по 
стратегическим наступатель
ным вооружениям (СНВ) и 
будущих переговоров по ядер- 
ним и космическим вооруже
ниям, — сказал. Госсекре
тарь. — президенты Буш и 
Горбачев пришли к согласию 
практически по всем сущест
венным вопросам. Мы верим 
теперь, что сможем подписать 
договор в этом году».

^САН-ФРАНЦИСКО. Никог
да, начиная с 50-х годов ны
нешнего века, самая богатая 
часть американского общест
ва не была так богата, как 
сейчас, а самая бедная столь 
бедна. Это лишь один из вы
водов исследования профессо
ра социологии Калифорний
ского университета Мориса 
Зейтлина, опубликованных в 
газете «Лос-Анджелес Таймс».

О БРАТИСЛАВА. Решитель
ное несогласие с действиями 
федерального собрания и пра
вительства. страны выразил 
Генеральный совет Чехосло
вацкой конфедерации профес
сиональных союзов (ЧКПС). 
На состоявшемся в Братисла
ве в среду заседании предста
вители всех 58 входящих в 
ЧКПС профессиональных объ
единений высказали протест 
против попрания прав трудя
щихся, отвергнув все предло
жения правительства, касаю
щиеся урегулирования соци
альных проблем.

О БЕРЛИН. Окружной центр 
ГДР Карл-Маркс-Штадт снова 
стал Хемницем — восстанов
лено название, которое город 
носил с глубокой древности 
до мая 1953 года.
• БУДАПЕШТ. Венгерская 

Республика будет проводить 
независимую, основанную на 
примате национальных инте
ресов внешнюю политику, го
ворится в распространенной 
здесь внешнеполитической 
программе нового правитель
ства страны.

ф БРЮССЕЛЬ. Комиссия ев
ропейских сообществ дала три 
дня правительствам Франции 
и ФРГ, чтобы отменить вве
денное ими на прошлой неде
ле эмбарго на закупки англий
ской говядины. Комиссия счи
тает, что это решение проти
воречит правилам «Общего 
рынка», и предупредила, что 
в случае отказа обратится с 
иском.
• УЛАН-БАТОГ. В Улан- 

Баторе состоялся учредитель
ный съезд Монгольского сою
за защиты детей-сирот. В нем 
приняли участие более двух
сот делегатов из всех 18 айма
ков и трех городов республи
ки.

На съезде говорилось, что в 
стране наметилась тенденция 
роста численности осиротев
ших детей и подростков, се
годня их в Монголии более 
10 тысяч. Причем более чем 
у половины из них не уста
новлены имена официальных 
опекунов.

ф БРЮССЕЛЬ. Пяти стра
нам «Общего рынка» — Бель
гии, Голландии, Люксембурга, 
Франции и ФРГ — удалось 
устранить последние препят
ствия на пути к заключению 
соглашения о полной отмене 
контроля на разделяющих их 
государственных границах. 
Как сообщил глава делегации 
ФРГ на состоявшихся в бель
гийской столице переговорах, 
этот документ будет подписан 
в ближайшие недели.

СИРЕНА
<—О1, оа, оз_______ -

ВАШЕ СЛОВО, 
ТОВАРИЩ «МАКАРОВ»?

С двумя ножами напере
вес бросился на милиционе
ра патрульной службы ра
нее неоднократно судимый 
пьяный Позолотин. Было 
это в ночь на 27 мая на го
родской площади Карпин- 
ска. Только что совершив
ший злостное хулиганство, 
рецидивист буквально озве
рел при появлении сотруд
ника милиции. Тот действо
вал строго по инструкции — 
один выстрел в воздух и 
два — на поражение. Пре
ступник ранен.

Спустя трое суток в Ир
битском районе в предрас
светный час состоялась са
мая настоящая «дуэль», в 
худших традициях вестер
нов. Ранее судимый, разы
скиваемый за совершенное 
еще в апреле хулиганство 
Шайдуров пытался на мото
цикле протаранить участко
вого инспектора. Офицер 
уклонился от машины, но 
преступник разворачивался, и 
все повторялось снова. Два 
выстрела были предупреди
тельными, а третий — смер
тельным.

В тот же день, но ближе 
к вечеру в лесопарке Чка
ловского района Свердлов
ска окрестные жители стали 
свидетелями еще одной 
схватки. Двое участковых 
при патрулировании потре
бовали объяснений от груп
пы, распивающей спиртное. 
Один из выпивающих, как 
выяснилось, разыскиваемый 
за грабеж, бросился бе
жать, зато другой — атако
вал офицера милиции. Тот 
вынужден был использовать 
по назначению свой писто
лет. ПМ шутить не умеет— 
у напавшего раздроблена 
кость.

Нет, свердловская мили
ция — пока не самая «стре
ляющая». В целом по Рос-

сии" оружие в этом году 
применяется по отношению 
к преступникам в три раза 
чаще. По этому показателю 
россияне, пожалуй, уже обо
гнали все развитые страны, 
даже те, где разгул пре
ступности значительно выше 
нашего.

Среди «классических» 
преступлений обращают на 
себя внимание две кражи. 
Ночью из Института электро
физики утащили два персо
нальных компьютера и дру
гого электронного добра на 
170 тысяч рублей. Это на
водит на размышления. 
Компьютеры не загонишь 
«барыге» и домой не при
тащишь. Значит, у нас по
явился еще один, кроме 
«белого» и «серого», — 
«черный» рынок компьюте
ров, прямо связанный с пре
ступным миром. На этом 
рынке в ходу электронные 
системы без признаков за
конности приобретения — 
паспортов, счетов и прочего.

Сообщение нз Заречно
го — поселка Белоярской 
атомной станции. Из охра
няемого ведомственной охра
ной здания «Уралэнерго- 
спецмонтаж», взломав по
очередно несколько дверей и 
сейф, злоумышленники по
хитили семнадцать тысяч 
рублей, оставшихся после 
выдачи зарплаты. Милиция 
сработала оперативно — в 
несколько часов был аресто
ван один из преступников — 
рабочий этого же предприя
тия, у него изъята большая 
часть украденной суммы. 
Остальное — дело самого 
близкого будущего. Насто
раживает лишь один нюанс. 
Все это происходило на объ
екте, прямо связанном с 
атомной энергетикой. Ана
логии напрашиваются самые 
тревожные...

Т. АЗЕРНЫИ, 
начальник пресс- 

группы УВД 
Свердоблисполкома.

• «СПОРТЛОТО»
Результаты 22-го типажа по 

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36»:

«6 из 45»: 25, 27, 31, 33, 35, 
41.

«5 из 36»: 13, 15. 17, 28, 36.

641859. Военнослужащий (31. 
162) с целью создания семьи 
познакомится с девушкой не 
старше 25 лет. не склонной к 
полноте, желательно без ком
плексов и с чувством юмора. 
Мон интересы: спорт, автомото
путешествия, домашнее хозяй
ство. Отвечу на письмо с фото
графией. моя — в Службе.

040170 Симпатичная сверд
ловчанка (28. 174. среднее спе
циальное. любит детей, живот
ных. домашний уют. воспиты
вает дочь 3.5 лет. разведена) 
хочет познакомиться с доб
рым. хозяйственным. непью
щим свердловчанином 28—35 
лет. ростом выше 176. с жи
льем. Фотография обязательна, 
моя — в Службе.

313300. Откликнись, девушка: 
24 — 27 лет. скпомная, без вред
ных привычек, с высшим об
разование^. русская, не склон
ная к полноте, ростом от 160 
до 170. Мне 29 лет. пост 180. 
высшее, русский, к полноте не 
склонен. Надеюсь создать сча
стливую семью. В письме жду 
фотографию.

040109. Для создания надеж- 
ной семьи познакомлюсь с 
мужчиной до 33 лет.. спокойно
го характера и без вредных 
привычек. О себе: 25. 170. ша
тенка. воспитываю дочь 4 лет. 
Отвечу на подробное письмо с

фотографией, возврат гаран
тирую.

040103. Надеюсь встретить 
скромную девушку, с которой 
мы стали бы счастливы. Мне 
26 лет. рост 170. внешность 
обычная, веду трезвый образ 
жизни. свердловчанин. рус
ский. в браке не состоял.

040164. Мне 29 лет. рост 170. 
стройная, внешность приятная, 
характер спокойный, образова
ние — техникум, неплохая хо
зяйка. интересы разные. в 
браке не состояла, жилье есть. 
Буду рада знакомству с моло
дым человеком 29—37 лет. Ва
ша фотография желательна. 
Обязательно верну ее.

102600. Мужчина (25. 180)
познакомится со стройной жен
щиной без ' вредных привычек, 
свердловчанкой. Надеюсь, что 
в ответном письме будет фо
тография. Моя есть в Службе.

040171. Свердловчанка (31. 
170. с мягким доброжелатель
ным характером, замужем не 
была. образование среднее 
специальное) надеется на 
встречу с мужчиной в возра
сте го 36 лет. постом не ни
же 175. Желательна ваша Фо
тография. а моя есть в Служ
бе.

040172. Мужчина (30. 160
среднее специальное. чвлече- 
ния разносторонние, ведет здо
ровый образ жизни, матери
ально и жильем обеспечен) хо
тел бы встретить молодую 
женщину 25—31 года и создать 
крепкую, дружную семью (бу
ду рал вашему ребенку). Хо
тел бы увидеть Вас на фото.

040168. Хотелось бы встре
тить мужчину 30—36 лет. без 
вредных привычек, с соответ
ствующим образованием, обла
дающего достаточным опти
мизмом и терпением так необ
ходимым в семейной жизни. 
О себе: 32 164. 54. высшее, 
внешне понятная, доброжела
тельна. детей нет. ио в браке 
— желательно! Вашей фотогра
фии буду рада.

«Надежда» работает е 10 до 
20 часов, пепеоыв с 14 до 15. в 
субботу — с 9 до 17 без пепе- 
рыва. выходной — воскресенье. 
Тел. 55-24-72.

ИНФ0РС
МУМИЕ ОЧИЩЕННОЕ СРЕДНЕАЗИАТСКОЕ

реализует предприятие «АКОНИТ».
Это средство народной медицины широкого спектра примене

ния, содержащее различные органические вещества и микроэле
менты.

Мумие изготовлено в производственных условиях по специ
альной технологии.

Оплата пересылки — наложенным платежом.
Обращаться по адресу: 720056, г. Фрунзе — 56, а/я 121.

Она удобна для

«СПОРТЛОТО»-
ПО ПОЧТЕ»

Это новая услуга-игра, кото
рую предлагает Свердловское 
зональное предприятия спортив
ных лотерей.

жителей

из 
шт., 
— 1 
руб. 
ноз»

45» по 60 коп. — 5 
«5 из 36» по 6.00 pv6. 
шт., «6 из 45» по 6.00

тех городов и поселков, где 
не всегда есть возможность

- 1 шт., «Спсртпрог- 
по 92 коп. — 5 шт., 

«Спортпрогкоз» по 1 руб. 82 
коп. — 5 шт.

приобрести билет спортивной 
лотереи, а также для вы
езжающих в длительные ко
мандировки, экспедиции, ра
ботающих вахтовым методом.

Для участия в игре необхо
димо:

— заполнить бланк поч
тового перевода
(адресовать перевод: 620151. 

г. Свердловск, расчетный 
счет 608315, в Ленинском 
отделении Жнлсоцбанка),

— на оборотной стороне 
талона к почтовому перево
ду, предназначенной для 
письменного сообщения, ука
зать количество билетов" по 
видам, например, «5 из 36» 
по 60 коп. — 5 штук, «6

Билеты высылаются цен
ными письмами за счет иг
рающего, поэтому денежный 
перевод должен включать 
сумму, необходимую на поч
товые расходы.

Всем играющим в «Спорт
лото» — по почте» предприя
тие вышлет рекламную про
дукцию малых форм.

Заполненные части «БВ» 
билетов отправляйте по ад
ресу: 620028. г. Свердловск, 
ул. Репина, 5, Свердловское 
зональное предприятие спор
тивных лотерей, «Спортло
то» — по почте».

Свердловское зональное 
предприятие спортивных 

лотерей.
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НА СМЕНУ!

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ ФЕСТИВАЛЬ?
Центральный стадион, 10 июня

Заморская забава
ЧТО ТАКОЕ 

«АМЕРИКАНСКИЙ 
ФУТБОЛ»?

Американский футбол, 
признанное в США «развле
чение № 1». Игра — часть, 
и существенная, американ
ской жизни. Один из ее лю
бимых символов, типа кока- 
колы, обвешанного пестрой 
мишурой Голливуда или рву
щегося ввысь нью-йоркского 
небоскреба. Футбол повсюду. 
Для впервые попавшего в 
США это непонятно и не
привычно. Метровыми бук- 
веМи бьют в глаза названия 
команд на перекрестках ши
роченных автострад. Запол
нены футбольными отчетами 
первые газетные полосы. Те
левидение — могучее и не 
имеющее конкурентов — от
дает любимой игре миллио
нов самое лакомое время.

В футболе, как нигде, 
проявляются человеческие 
качества, обладать которыми 
мечтает человек с улицы, — 
скорость, фантастическая 
реакция и жесткость. И по
том. в Штатах растут с 
футболом, играя в него с 
детства. Американцам по
нятны движения спортсме
нов, их мысли и чувства. 
Они знают об игре и футбо
листах все.

А ЧТО ЗНАЕМ О НЕМ 
МЫ?

Об этом рассказывает со
ветским читателям в книге 
«Меня называют наемным 
убийцей» бывший профес- 
гиоиальный футболист Джек 
Татум:

....целью было... избавить 
его... от его башки и смело
сти...»

....я услышал, как Райли 
пискнул, и его тело обмяк
ло...»

«...я намерен расправиться 
е людьми и физически, и мо
рально...»

Этот я ему подобный от- 
коовенный бпед об амепи- 
канском футболе — игре, бе
зусловно жесткой, но не же
стокой (кстати, по уровню 
травматизма футбол зани
мает двадцать восьмое ме
сто в мире, на первом — 
гелоспорт), годами выплески
вался на нашего читателя. 
Читателя, не знавшего о 
том, что первые попытки 
внедрения футбола в нашей 
стране сделаны вскоре после 
1917 года, ио были искоре
нены как «чуждые советско
му образу жизни», а возро 
дились в виде создания трех 
независимых ассоциаций 
американского футбола лишь 
совсем недавно.

Первым появился создан
ный в прошлом году САФ — 
Союз американского футбо
ла (председатель — летчик-

космонавт А. Викторенко). 
В этом году на свет роди
лись еще две футбольные 
«конторы» — АФЛ — Ас
социация футбольных лиг 
(Эдгар Татурян) и единст
венная из всех признанная 
на Западе А АФ — Ассоци
ация американского футбо
ла во главе с Игорем Тату- 
ряном (сыном Эдгара). На
ши сегодняшние гости пред
ставляют именно ААФ.

С июля 1990 года в СССР 
организуется первый чемпи
онат страны по американско
му футболу. Он пройдет в 
двух зональных группах.

Западная-
команды из Вильнюса, 

Харькова, Донецка, три клу
ба из Москвы, Минска.

Восточная:
Челябинск, Свердловск, 

Златоуст, Ташкент, Кыштым 
и еще одна московская 
команда.

А уже в августе наших 
футболистов ждет первое 
серьезное испытание: в 
СССР приезжает одна из 
сильнейших команд Европы— 
сборная Швеции, и не ис
ключено, что одним из горо
дов, где пройдут товарище
ские матчи сборных СССР и 
Швеции, станет Свердловск.

АМПЛУА ИГРОКОВ (см. 
РИСУНОК):

Атака:
Р —- «раннеры», ЗХ — «за
хватывающие», ОХ — «ох
ранники», Ц — «центр», 
КВ — квотербек, ФБ — 
фубек, ХВ — хавбек, ФЛ — 
фланкер.

Оборона:
СТ — стопперы, КР — 
«крайние», ЗХ — «захваты
вающие», Л — «линейные», 
СФ — сэйфти (последняя 
надежда).

ЦЕЛЬ ИГРЫ
Две команды по 11 чело

век в каждой, забивая голы 
или занося 425-граммовый 
мяч за линию ворот, стре
мятся набрать максимальное 
количество очков. Побежда
ет команда, набравшая боль
шее количество очков. Матч 
— четыре периода по 15 ми
нут чистого времени — 
длится часа два — два с по
ловиной, не меньше.

Первое впечатление ужас
ное. Сплошные стычки — 
стенка на стенку. Нападаю- 
шие стремятся отыграть мяч 
у семерки защитников свое
му быстрому игроку-раннс- 
ру. Тот должен доставить 
мяч за линию ворот против
ника или перебросить рукой 
продвигающемуся вперед 
свободному партнеру. Мяч 
вводится в игру раз сто.

Судей, включая главного 
рефери, семеро. И никто не

скучает без работы. Штра 
фы назначаются щедро. 
Красных и желтых карточек 
не существует. Команда 
штрафуется не удалением, 
что тоже возможно, а пере
носом места схватки на пять- 
пятнадцать ярдов в сторону 
ворот провинившихся.

Все игроки — мастера ис
ключительно узкой специа
лизации. Команда затцища- 
ется — и тренеры выпуска
ют шестерых-семерых здо- 
ровеннейших линейных за- 
щитников. Предстоит схват- 
ка — и на поле выбегают 
неправдоподобные мощные 
на вид игроки За час на 
синтетическом газоне быва
ет по 25 — 35 футболистов из 
сорока, заявленных на матч 
клубами. Средний рост иг
роков достигает баскетболь
ного — 190 сантиметров, а 
вес — превышает 120 кило
граммов. В скорости напада
ющие не уступают спринте
рам-легкоатлетам.

ГОЛЕВЫЕ СИТУАЦИИ, 
ПРИНОСЯЩИЕ ОЧКИ
1. ТАЧДАУН — занос. 

6 очков.
2. ФРИБОЛ — попадание 

мячом в верхнюю часть во
рот с игры. 3 очка.

3. СЭИФТИ — поимка 
мяча в своей зачетной зоне. 
2 очка.

4. ПОПЫТКА ДЛЯ 04- 
КА. Одно очко.

ПОЛЕ
Прямоугольное игровое 

поле должно иметь размеры 
в длину 100 ярдов (90 м) и 
53,3 ярда (48,5 м) в шири
ну. Поле ограничено двумя 
10-ярдовыми зонами. Иг
ровое поле через каждые 
5 ярдов (4,5 м) делится на 
параллельные ярдовые ли
нии. Эти линии пересекают
ся короткими связывающими 
линиями, расположенными 
на расстоянии 23,6 ярда 
(21,5 м) от боковых линий. 
Обе линии; используемые в 
«попытке для-очка», нахо
дятся в игровом поле в двух 
ярдах (1,8 м) от линии во
рот.

Линии, ограничивающие 
поле с обеих сторон, называ
ются крайними линиями. Ли
нии по бокам поля называ
ются боковыми линиями. Ли
нии ворот — это линии, па
раллельные крайним линиям 
и расположенные в 10 ярдах 
(9 м) от них.
У НАС В ГОСТЯХ ОМОН

Эту аббревиатуру сверд
ловчане успели изучить до
статочно хорошо. Отряд ми
лиции особого „назначения 
всегда на страже нас с вами. 
И работа их очень похожа 
на игру, на которую мы и 
пришли посмотреть, — аме

риканский футбол. Могучая 
физическая сила и смелость 
без границ, тонкий расчет и 
непрошибаемые доспехи, 
быстрота реакции и сила 
воли. Все это можно отне
сти и к футболистам, и «се
рым беретам» из ОМОН.

ОДИН НА ОДИН 
С ТИГРОМ

В старину так оно п было. 
Знаменитые китайские ма
стера ушу специально от
правлялись на поиски тн 
гров-людоедов. причем не
пременно в одиночку. Нахо
дили и вступали с ними в 
бой. Победить тигра счита
лось лучшим доказательством

высокого класса бойца н 
жизнеспособности того сти
ля, который он исповедовал.

Тигра, к сожалению, нам 
достать не удалось. Но вот 
мастера восточных видов 
единоборств будут представ
лены в достатке. Специально 
для праздника «На смену!» 
ведущие бойцы Свердлов
ской областной федерации 
ушу под руководством пред
седателя Василия Зинькови- 
ча подготовили свою новую 
программу. Их. сегодняшнее 
выступление — лучшее до
казательство жизнеспособно
сти федерации, пусть оно и 
без тигра.

10 ОВОДОВ.

МЕНЯЕМ АВТОМОБИЛЬ
Госплемзавод «Сулукольский» Кустанайской 

области Семиозерного района меняет новый 
автомобиль «УРАЛ»-5557 сельского исполне
ния на новый «КамАЗ-55102 или 5320 (новый).

БЫСТРО.
ПРОФЕССИОНАЛЬНО.
НЕДСРОГО

Адрес: Кустанайская область, Семиозерный 
район, совхоз «Сулукольский».

Телефоны: 98-5-80, 98-5-85.

ОСУЩЕСТВИМ ремонт импортного обору
дования, а также замену на отечественную 
элементную базу устройств автоматики для 
контроля уровня охлаждения жидкости (хла- 
доагента) в холодильных агрегатах компрес
сорных цехов на колбасных и мясоперераба
тывающих комбинатах.

ВНИМАНИЮ руководителей дере
вообделочных КОМБИНАТОВ:

РЕАЛИЗУЕМ:

— измеритель температуры плит прессов 
для склеивания фанеры, который осущест
вляет:

★постоянный автоматический контроль за 
температурой пресса,

★отображение температуры в цифровой 
форме,

★индикацию и сигнализацию аварийных ре
жимов по температуре.

Обращаться письменно по адресу! 620077, 
г. Свердловск, ул. Октябрьской революции, 
35. Центр НТТМ .Свердловск», абонент 10.

Телефон 37-72-02, звонить по вторникам и 
средам с 9 до 11 час.

— оптоэлектронное устройство для автома
тизации сбрасывания заготовок для лущения 
шпона,

А 
С-7

Б 
С-7

В 
С-7

1в-т 2в-т Зв-т

6 14 21

6 14 21

6 14 21

Условия проведения специального тиража «С-7» 
на прогнозирование команд, которые займут 1, 2 и 
3-е места в чемпионате мира по футболу (7—8 июля 
1990 года).

ВЫИГРЫВАЮТ ЛЮБИМЫЕ КОМАНДЫ - 
ВЫИГРЫВАЕТЕ ВЫ!

В специальном тираже 
«С-7» принимают участие 
только билеты лотереи 
«Спортпрогноз» стоимостью 
92 копейки.

Участники спецтиража 
«С-7» должны угадать 
команды, которые займут 1, 
2 и 3-е места в чемпионате 
мира по футболу. Для это
го в билете «Спортпрогноз» 
необходимо написать в пер
вом игровом варианте но
мер команды, которая зай
мет 1-е место, во втором 
варианте — 2-е место, в 
третьем варианте — 3-е ме

сто соответственно поряд
ковым номерам 24 команд в 
таблице чемпионата (образец 
прилагается).

Все три части билета 
должны быть заполнены 
идентично. В клетках для 
указания номера тиража сле
дует написать «С-7».

Заполненные играющими 
билеты на спецтираж «С-7» 
принимаются в сроки при
ема билетов на 25 тираж ло
тереи «Спортпрогноз».

Выигрыши выплачиваются 
только за правильное угады
вание команд и занятых 
ими мест.

Среди обладателей биле

тов, в которых угаданы все 
три команды и занятые ими 
места, разыгрывается право 
на внеочередное приобрете
ние пяти автомобилей «Жи
гули» ВАЗ-2109.

Розыгрыш будет проведен 
и показан по Центральному 
телевидению во время про
ведения* 29 тиража лотереи 
«Спортлото» 22 июля 1990 
года.

Оформление документов 
по внеочередному приобре
тению автомобилей произ
водится местными предпри
ятиями спортивных лотерей 
в установленном порядке.

ДВИГАЙ, БРАТ, НА «БАРД-ПАРАД»!

ПРИГЛАШАЕМ 
— рабочих строитель

ных специальностей: 
плотников, 
каменщиков, 
монтажников, 
кровельщиков, 
штукатуров и др.

Зарплата 300 рублей и более. Для организаций и предприятий в ежа-
— водителя на личной автомашине. Гые сРоки и »о государственным расцен

кам. выполним ремонтные 'строительные и
Зарплата не менее 500 рублей и премия монтажные работы.

по итогам, года. Обращаться по телефону 31-96-79.* * ♦

■Экспериментально-производственная фирма 
«Р У С Ь»

В том, что наша газета в 
рамках фестиваля решила 
провести этот, вечер, нет ни
чего удивительного. Давняя 
и крепкая дружба связывает 
«насменку» и тех, кто увле
чен авторской песней или же 
сам работает в этом жанре. 
На газетных страницах до
вольно часто встречаются 
репортажи с «лесных шаба
шей» каэспэшников, интервью 
с известными бардами, печа
таются тексты и ноты песен. 
Откровенность, душевная теп
лота, мудрость — качества, 
присущие этому жанру, не 
могут оставлять равнодушны
ми зрителей и слушателей на 
протяжении долгих лет.

Что же будет представлять 
из себя наш «бард-парад» и в 
чем его отличие от обычно
го концерта пли фестиваля 
авторской песни?

Первое. При организации 
подобного рода мероприятий 
у нас на Урале большое ме
сто всегда отдавалось «угоще
нию» зрителей маститыми ав
торами - гостями. Допустим, 
проходит конкурс или фести
валь— и на «десерт», уж как 
повелось, Городницкий или 
Дольский. Празднуем «Весну 
КСП» — пожалуйте, Луферов 
или Вахнюк. Конечно, это 
хорошо. Но в данном случае 
мы решили отойти от приня

той нормы. Считаем, что у 
нас, на Урале, имеется доста
точно сил, чтобы провести наш 
«парад» па высоком уровне. 
Итак, все участники концер
та — уральцы.

Второе. Очень сложно авто
ру выступать в сборном кон
церте. Как правило, удается 
спеть 2—3 песни и то в луч
шем случае. Чтобы показать 
свой уровень, может, и доста
точно, но для того, чтобы как- 
то раскрыться перед зрителя
ми, добиться уровня общения, 
установить контакт с залом 
— все-таки маловато. В на
шем «бард-параде» каждый 
выступающий безусловно бу
дет иметь возможность рас
крыться всесторонне. «Па
рад» —• это несколько «мини
концертов», которые, думает
ся, достаточно хорошо пред
ставят нам участников.

Третье. Мы решили напрочь 
отбросить все противоречия, 
якобы существующие в му
зыкально - поэтическом твор
честве между различными на
правлениями. Будут представ
лены все виды авторской пес
ни. я тогда, возможно, перед 
зрителями, сидящими в зале, 
сложится мозаичная картина 
современной ситуации в 
бардовском движении на Ура
ле.

Дворец 

молодежи,

15 июня
А теперь — коротко об уча

стниках.
Александр Новиков. В кон

це мая в Свердловске состоя
лись его первые концерты. 
Александр, голос которого нам 
больше знаком по магнитофон
ным записям, не обманул ожи
дания зрителей и представил 
им полновесную интересную 
программу, включившую в 
себя как старые, известные 
песни, так и новые, написан
ные в Ивделе. Злободпев«- 

ность и сатирическая остро
та стихов, за которые, собст
венно, Александр пять лет 
назад был отлучен от широ
кого зрителя, не потерялись, 
напротив: • социальный напор 
усилился, песни заиграли но
выми красками.

Ольга Арефьева. Широкому 
зрителю Оля больше знакома 
как дипломант Всесоюзного 
конкурса эстрадной песни 
«Юрмала». Лишь те немно
гие, кому удалось побывать 
на фестивале «Рок - акусти
ка-90». смогли познакомиться 
с новыми элементами в ее 
творчестве. Безусловно, уви
деть и услышать исполнитель
ницу, а теперь уже и автора, 
вы сможете лишь попав на 
наш «бард-парад».

Сергей Боханцев. Лауреат 
областных фестивалей «Весна- 
КСП». «Пльмены», дипломант 
2-го Всесоюзного фестиваля 
авторской песни в Таллинне 
в 1989 г. Сергей известен лю
бителям авторской песни иа 
Урале как интересный автор 
и исполнитель. Имеются все 
основания полагать, что на 
«параде» бард порадует зри
телей своими новыми песня
ми.

Александр Холкии. Рок- 
бард. Один из лидеров фести
валя «Рок-акустика-90». Ис

полняя крутой фолк-рок, Са
ша не один раз заставлял 
взрываться аплодисментами 
концертные залы в Киеве, 
Свердловске, Ленинграде. Впе
реди — еще одна встреча с 
земляками на нашем «бард- 
параде».

Геннадий Перевалов. Один 
из ведущих авторов и испол
нителей на Урале. Гена . в пос
леднее время уверенно и проч
но ступил на всесоюзную 
сцену. Интересные тексты и 
высокий исполнительский 
уровень позволили ему стать 
в прошлом году лауреатом 2- 
го Всесоюзного фестиваля ав
торской песни в г. Таллинне.

Сергей Нохрин. Лауреат Все
союзного фестиваля поэтиче
ских искусств «Цветущий по
сох», прошедшего в прошлом 
году в г. Бпйске.

Итак, мы вас приглашаем и 
ждем иа наш «бард-парад», 
который состоится 15 июня в 
концертном зале Дворца мо
лодежи. Начало выступлений 
в шесть и в девять часов ве
чера.

Вес вопросы относительно 
билетов вы можете решить, 
обратившись в штаб фести
валя по адресу: ул. Тургене
ва, 13, редакция газеты «На 
смену!» или по телефонам: 
58-95-48. 56-17-51, 56-91-16.

ДО ВСТРЕЧИ НА «БАРД- 
ПАРАДЕ»!

Комитет фестиваля 
газеты «Иа смену!».

ИА СНИМКАХ: А. Новиков 
и О. Арефьева.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

УСЛОВИЯ ПРОВЕДЕНИЯ
специального тиража «С-6» 

лотереи «Спортпрогноз» на 
прогнозирование команд, ко
торые войдут в полуфинал 
чемпионата мира по футболу.

[30 июня — 1 июля 1990 
года).

В специальном тираже «С-6» 
принимают участие только би
леты лотереи «Спорлото—5 
из 36».

Десятитиражные билеты 
этой лотереи участвуют как 
десять однотиражных биле
тов.

Участники спецтиража «С-6» 
должны угадать 4 команды, 
которые войдут в полуфинал 
чемпионата мира по футболу. 
Для этого в игровом вариан
те билета необходимо зачерк
нуть знаком «X» четыре номе
ра, соответствующие порядко
вым номерам 24 команд в 
таблице чемпионата. Все три 
части билета должны быть 
заполнены идентично. В клет
ках для указания номера ти
ража следует написать «С-6».

Заполненные играющими 
билеты на спецтираж «С-6» 

Пришло лето - „

принимаются в сроки приема 
билетов на 24 ТИРАЖ ЛОТЕ
РЕИ «СПОРТПРОГНОЗ».

Выигрыши выплачиваются 
только за 4 угаданные коман
ды.

Среди обладателей десяти
тиражных билетов, в которых 
угаданы все 4 команды, ра
зыгрываются права на вне
очередное приобретение 5 
автомобилей «ВОЛГА» ГАЗ- 
2410.

Розыгрыш будет проведен 
и показан по Центральному 
телевидению во время прове
дения 26 тиража лотереи 
«Спортлото» 15 июля 1990 
года.

Оформление документов по 
внеочередному приобретению 
автомобилей производится ме
стными предприятиями спор
тивных лотерей в установлен
ном порядке.

СПИСОК
команд—участниц чемпиона

та мира по футболу с при
своенными номерами:

Группа А
1. Италия.
2. Австрия.

гя .ЕВА* предлагает ши) 
прошлых лет и 1990 года.

3. США.
4. Чехословакия.
Группа В
5. Аргентина.
6. Камерун.
7. СССР.
8. Румыния.
Группа С
9. Бразилия.
10. Швеция.
11. Шотландия.
12. Коста-Рика.
Группа Д
13. ФРГ.
14. Югославия.
15. Объединенные
Арабские

Эмираты.
16. Колубмия.
Группа Е.
17. Бельгия.
18. Южная Корея.
19. Уругвай.
20. Испания.
Группа Г
21. Англия.
22. Ирландия.
23. Голландия.
24. Египет.

Свердловское зональное 
предприятие спортивных 

лотерей.

жий выбор различных кок-

НА СМЕНУ!
Индекс 53800
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Наши телефоны:

приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
отв. секретарь 58-95-48 
новости 56-17-51, 56-17-71

пора отпусков, 
каникул 
и... музыки!

Единственная в стране, студия *ЕВА» располагает боль
шой джазовой коллекцией.

Обращаться с 15 до 20 час.
Адрес: ул. Победы, 9, ост. ДК Лаврова 
или

ул. Новгородцевой, 11 ^б», ост. Новгородцевой.
* * *

«Гамбит» приглашает
ПУТЕШЕСТВОВАТЬ: МЕНЯЮ

— в Таллинн — с 16 по 20 нюня, цена путевки 300 рублей со 
стоимостью авиабилета

— по маршруту Ташкент—Самарканд — с 13 по 18 
на путевки 270 рублей, со стоимостью авиабилета.

За справками обращаться по телефону 57-59-15.
Объединение

Свердловского

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

58-92-41.
учащейся молодежи 58-93-89 
комсомольской жизни и мо

июня, це-в

кэнпо 
। обкома 
ВЛКСМ,

туристическая фирма «Гамбит».

лодежных проблем 51-60-84
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37 
51-39-09

писем 56-91-23. 56-17-50
«Инфорс» — 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.

ном

однокомнатную квартиру 
центре города, с телефо-

на 2-комнатную
квартиру с телефоном.

Обращаться по телефону 
56-05-74.
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